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№№
п/п Район Дата, время

 проведения встречи
Место проведения 

встречи Тема встречи

1. Крюково 20.01.2016, 19.00 управа района Крюково,
корп. 1444

1. О выполнении Программы комплексного благоустройства территории района Крюково в 2015 году.
2. О ходе работ по содержанию управляющей компанией МКД района в зимний период.

2. Матушкино 20.01.2016, 19.00 управа района 
Матушкино, корп. 128

1. О работе по снижению задолженности за жилищно-коммунальные услуги.
2. О благоустройстве дворовых территорий и ремонте подъездов в районе Матушкино.

3. Савелки 20.01.2016, 19.00 управа района Савелки, 
корп. 311

1. О взаимодействии с общественными организациями и объединениями района.
2. О социально направленной деятельности и предоставлении льгот многодетным семьям, малоимущим и т.д.

4. Силино 20.01.2016,  19.00 управа района Силино, 
корп. 1123

1. О ходе работ по содержанию управляющей компанией МКД в зимний период.
2. О социально направленной деятельности и предоставлении льгот социально незащищенным группам 
граждан.

5. Старое 
Крюково 20.01.2016, 19.00 управа района Старое 

Крюково, корп. 830

1. О выполнении Программы комплексного благоустройства территории района Старое Крюково 
в 2015 г. и планах на 2016 г.
2. О ходе работ по содержанию управляющей компанией МКД района в зимний период.

ОФИЦИАЛЬНО

В ночь с 12 на 13 января, 
под старый Новый год 
на Москву обрушился 
сильнейший снегопад. 

Зеленоград стал одним из первых 
округов, принявших на себя его удар. 

Ранее Гидрометцентр предупре-
дил жителей столицы о надвигаю-
щемся мощном снегопаде. Усиление 
ветра до 15-20 м/с привело к возник-
новению метелей и ухудшению ви-
димости. На столичных дорогах ожи-
далась крайне сложная обстановка. 
ГИБДД призвала автовладельцев не 
пользоваться личным транспортом 
без крайней необходимости.

До сих пор нынешняя зима не 
предлагала зеленоградским (да и мо-
сковским тоже) дорожным службам 
сколько-нибудь серьезных испыта-
ний. «Проверку на прочность» Зеле-
ноград прошел: ГБУ «Автомобильные 
дороги» ЗелАО с трудной задачей 
справилась. Для уборки последствий 
снегопада на дороги округа вышло 
более 200 единиц снегоуборочной 
техники. Основные магистрали к утру 
были расчищены. Несколько более 
сложная обстановка сохранялась во 
дворах и внутридворовых проездах, 
поскольку там сложно применять 
механизированные средства уборки 
снега, и основной труд по-прежнему 
ручной. Однако в течение последую-
щих дней и здесь наведен порядок. 

Вот какой комментарий нам дал 
первый заместитель директора по 
производству ГБУ «Автомобильные 
дороги ЗелАО» С.Ковердяев:

– Мы, конечно, не можем сами оце-
нивать свою работу, но префектура и 
департамент ставят нам «удовлетво-
рительно». С прометанием магистра-
лей справились; от ГИБДД, с которой 
мы тесно контактируем, серьезных 
нареканий нет. Конечно, не все иде-
ально, остаются проблемы на остано-
вочных карманах, в местах парковок, 
но с помощью ручной уборки, мини-
погрузчиков мы их решаем. Работаем 
в круглосуточном режиме, подняли 
норму вывоза снега до 7000 кубо-
метров в сутки (вместо стандартных 
3500). 

ГРАФИК ВСТРЕЧ ГЛАВ УПРАВ РАЙОНОВ ЗЕЛЕНОГРАДСКОГО АО Г. МОСКВЫ В ЯНВАРЕ

ФАНТАСТИКА 
СТАНОВИТСЯ 
РЕАЛЬНОСТЬЮ
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Конец ушедшего 2015 
года ознаменовался 
несколькими схожими 
событиями: мэр Москвы 
С.Собянин открыл 
целый ряд объектов, 
строительство которых 
велось на протяжении 
последних лет, и было 
завершено в конце года. 

В основном это были объекты 
дорожно-транспортного строи-
тельства, призванные улучшить 
транспортную инфраструктуру 
Москвы. Снижение нагрузки на 
автодороги и расширение метро – 
один из приоритетов работы сто-
личного правительства. 

Еще одно направление в стро-
ительстве, которому уделяется 
повышенное внимание, – соци-
альные объекты.

Всего за этот год завершено 
строительство 25 дошкольных 
учреждений образования, 19 
школьных зданий, 13 объектов 
здравоохранения, 10 объектов 
физкультуры и спорта, 3 объек-
тов культуры, 88 км дорог, 4 стан-
ций метро.

Вот перечень объектов, запу-
щенных за последние два меся-
ца:

- завершены реконструкция и 
благоустройство Большой Акаде-
мической улицы;

- мэр Москвы сообщил, что 
строительство станций метро 
«Румянцево» и «Саларьево» во-
шло в финальную стадию;

- на открытии реконструиро-
ванного подземного перехода 
С.Собянин заявил, что в Москве 
за последние годы построено и 
отремонтировано порядка 300 
пешеходных переходов;

- завершена комплексная ре-
конструкция Сколковского шос-
се, Вяземской и Витебской улиц;

- в Северном Медведкове 
демонтирован последний дом 
«сносимой» серии; 

- после капитального ремон-
та открылся родильный дом в 
ГБ №53, всего за год отремон-
тировано шесть родильных до-
мов;

- реконструкция развязки 
МКАД с Ленинским проспектом 
фактически завершена;

- мэр открыл движение по 
новой эстакаде на развязке 
МКАД и Можайского шоссе;

- полностью завершена ре-
конструкция развязки МКАД с 
Рязанским проспектом;

- С.Собянин открыл тоннель и 
путепровод на самом «пробочном» 
перекрестке Москвы (Люблинка);

- в рекордные сроки капиталь-
ный ремонт ст. метро «Бауман-
ская» завершен;

- открыта новая станция метро 
«Технопарк». Также в конце года 
открыты станции «Саларьево» и 
«Румянцево».

Метро
«Саларьево» и «Румянцево» – 

это первые станции столичной 
подземки, расположенные на 
территории «новой Москвы». 

Они будут обслуживать, в том 
числе, присоединенные к Москве 
территории. Кроме того, ст. «Сала-
рьево» – это двухсотая, юбилейная 
станция, построенная в столице.

Станция «Румянцево» стала пер-
вой двухуровневой станцией в Мо-
скве. Кассовый зал, технологические 
и служебные помещения расположе-
ны над платформенной частью стан-
ции. В художественном плане она 
выполнена в стиле абстракционизма 
по мотивам картин нидерландского 
художника Пита Мондриана.

Станция «Технопарк», располо-
женная на Замоскворецкой ветке 
подземки, обслуживает бывшую 
промзону «ЗИЛ». Территория завода 

в настоящий момент реорганизует-
ся, и у властей есть серьезные планы 
на ее развитие. Кроме того, станция 
находится в непосредственной бли-
зости к месту строительства парка 
развлечений «Остров мечты» в На-
гатинской пойме.

В мегаполисе назрела серьез-
ная необходимость совершен-
ствования системы транспортного 
обслуживания населения. Дороги 
не справляются с растущим ав-
томобильным потоком. Именно 
поэтому приоритет отдается раз-
витию общественного транспор-
та, главным образом – развитию 
метро. 

На базе метрополитена фор-
мируется новая интегрирован-
ная транспортная сеть, которая 
объединит сразу несколько видов 
транспорта, позволит разгрузить 
существующие пересадочные 

станции, оптимизировать трафик, 
сделать передвижение еще более 
быстрым и комфортным для пас-
сажиров.

В настоящий момент програм-
ма развития Московского метро-
политена по своим масштабам 
превратилась, как раньше бы 
сказали, во «всесоюзную ударную 
стройку». Сегодня на строитель-
стве метро занято порядка 30-35 
тыс. чел. Беспрецедентные в исто-
рии современной России масшта-
бы и темпы подземного строи-
тельства вывели Москву в один 
ряд с крупнейшими мегаполиса-
ми мира, в которых идет активное 
развитие метро.

Реновация промзон
Промзоны – это крупнейшие 

точки роста в границах «ста-
рой» Москвы. Они занимают 

18,8 тыс. га, из которых 4,7 тыс. 
га могут быть реорганизованы.

Основная проблема здесь со-
стоит в том, что у этих террито-
рий зачастую имеется несколько 
собственников, планы которых 
разнятся. Задача Правительства 
Москвы в этой ситуации – созда-
ние благоприятного инвестици-
онного климата для того, чтобы 
заинтересовать всех собственни-
ков в развитии промышленных 
территорий.

Активная работа по развитию 
территорий промзон началась 
три года назад и в настоящий 
момент идет хорошими темпами. 
Уже ведется строительство на де-
сяти площадках. Наиболее значи-
мые – завод им. Лихачева («ЗИЛ»), 
промзоны «Ленино», «Перово», 
«Верхние котлы». В приоритете 
реновация таких промзон, как 
«Нагатинский затон», «Соколиная 
гора», «Серп и Молот».

Реновация промзон даст зна-
чимый экономический эффект, в 
первую очередь, за счет создания 
большого количества мест при-
ложения труда, что обеспечит 
городу дополнительные доходы 
в бюджет. Горожан обеспечат до-
полнительными жилыми площа-
дями, объектами соцкультбыта, 

дорогами, парковками и рабочи-
ми местами.

Алабяно-Балтийский 
тоннель

С инженерной точки зрения 
это один из сложнейших объек-
тов в мировой практике тоннеле-
строения. Он сооружен под двумя 
транспортными тоннелями (Воло-
коламским и Ленинградским), тре-
мя тоннелями Замоскворецкой 
линии метрополитена с насыщен-
ными подземными инженерными 
коммуникациями и под путями 
Рижского направления Москов-
ской железной дороги.

Это самый дорогой столичный 
долгострой, «наследие» предыду-
щего десятилетия, не только слож-
ное в инженерном отношении 
сооружение, но и проблемный 
объект со сложными гидротехни-

ческими условиями и разорив-
шимся на одном из этапов строи-
тельства подрядчиком.

Ввод в эксплуатацию объекта 
обеспечит увеличение пропуск-
ной способности общественного 
транспорта и прямое сообщение 
Дмитровского шоссе с Карамы-
шевской набережной, а также 
разгрузит Ленинградское шоссе 
и прилегающие внутрикварталь-
ные улицы районного значения, 
обеспечит соединение районов 
САО и СЗАО.

После запуска Алабяно-
Балтийского тоннеля пропускная 
способность движения на приле-
гающих участках Ленинградского 
и Волоколамского шоссе увеличи-
лась примерно на 25%

Алабяно-Балтийский тоннель – 
это участок Северо-Западной хор-
ды. Тоннель переходит в Большую 
Академическую улицу – это два 
взаимосвязанных дорожных объ-
екта, поскольку одна является 
продолжением другого. Для того 
чтобы не возник эффект «буты-
лочного горлышка», Большую 
Академическую улицу расширили 
с двух до трех полос движения в 
каждом направлении.

Северо-западная хорда – состав-
ная часть масштабного проекта по 
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созданию трех сквозных хордовых 
магистралей, который пришел на 
смену неоправданно затратному с 
финансовой точки зрения и менее 
эффективному проекту Четверто-
го транспортного кольца.

По технологической сложно-
сти работ строительство хордо-
вых магистралей является одним 
из самых масштабных проектов 
транспортного строительства Мо-
сквы.

Развязка Волгоградки с 
Люблинской улицей

24 декабря 2015 года мэр 
Москвы С.Собянин открыл 
движение по транспортному 
тоннелю на пересечении Лю-
блинской улицы с Волгоград-
ским проспектом, а также по 
эстакаде через Курское на-
правление железной дороги, 
соединившей Люблинскую 
улицу с Остаповским проез-
дом.

В кратчайшие сроки – за 
19 месяцев – были построены 
тоннель под Волгоградским 

проездом и путепровод через 
железную дорогу. В результате 
Остаповский проезд стал дубле-
ром Волгоградского проспекта 
для десятков тысяч машин, еже-
дневно выезжающих в центр из 
Марьино, Люблино и Капотни.

Одновременно продолжает-
ся строительство эстакады на 
пересечении Волгоградского 
проспекта с Волжским бульва-
ром. Открытие этой эстакады 
намечено на 2016 г.

Развязки на МКАД
По словам С.Собянина, про-

грамма реконструкции раз-
вязок на МКАД находится в 
завершающей стадии. Уже за-
кончены работы на 12 развяз-
ках.

В декабре открыто движение 
по двум эстакадам, построенным 
в рамках реконструкции транс-
портной развязки на пересече-
нии МКАД с Ленинским проспек-
том. 

В конце месяца открыты еще 
две развязки МКАД – с Рязанским 

проспектом и Можайским шоссе. 
Реконструкция Рязанской развяз-
ки улучшила условия въезда/вы-
езда из города более чем для 300 
тысяч жителей Жулебино, Некра-
совки, подмосковных Люберец и 
других близлежащих городов и 
поселков.

Реконструкция и строитель-
ство развязок на МКАД является 
одним из приоритетов програм-
мы развития транспортной си-
стемы Москвы. Последние годы 
стали прорывными с точки зре-
ния улучшения транспортной до-
ступности юго-востока Москвы и 
ближнего Подмосковья.

Еще не все планы реализо-
ваны: несмотря на непростую 
экономическую обстановку в 
Москве. Строительство важных 
социальных и инфраструктурных 
объектов продолжается, причем 
особо следует отметить, что мно-
гие из них реализуются за счет 
инвесторов – столица не теряет 
свою инвестиционную привлека-
тельность.

Более восьми миллионов 
человек побывали на 
площадках фестиваля 
«Путешествие 
в Рождество». 

За три недели гости успели 
съесть 100 тысяч сосисок, втрое 
меньше конфет и вчетверо мень-
ше пряников. Через историче-
ский лабиринт на Манежной 
площади прошли 1,5 миллиона 
человек. Со 100-метровой горки 
на площади Революции скати-
лись 15 тысяч смельчаков, а 29 
праздничных ледовых спекта-
клей на катке собрали свыше 80 
тысяч зрителей.

Для посетителей прошли бо-
лее 1,5 тысячи мастер-классов и 
650 концертов, 5 из которых дали 
военные оркестры, а 67 – детские 
ансамбли.

Через лабиринт в Столешни-
ковом переулке прошли шесть 

тысяч детей, которые получили 
дипломы и горячий шоколад от 
гнома Пэра. Выполняя здесь зада-
ния, ребята выпустили около 10 
тысяч стрел в мишени Бабы-яги 
и накормили волшебных троллей 
12 тысячами шишек.

Около четырех тысяч детей 
спели песни и прочитали стихи 
со сцены, за что получили слад-
кие подарки. 

Рождественский фестиваль 
стал одним из самых масштаб-
ных в мире. В этом году он по-
настоящему международный – 
собрал участников из 16 стран и 
множество гостей из-за рубежа. 
На 38 площадках можно было 
купить подарки и сувениры, по-
пробовать горячие напитки и 
сладости, поздравить близких и 
узнать о традициях празднова-
ния Нового года и Рождества в 
разные эпохи.

НОВОСТИ МОСКВЫ 3пятница, 15 января 2016 года 
№1 (447)

 

www.zelao.ru

Развязка на пересечении МКАД с Ленинским проспектом

С МЕЖДУНАРОДНЫМ 
РАЗМАХОМ

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СОВЕТНИКИ

Накануне Нового года 
в КЦ «Зеленоград» 
состоялся торжественный 
вечер, посвященный 
чествованию 
общественных 
советников Зеленограда.

Очень молодая структура об-
щественных советников – она соз-

дана по инициативе мэра Москвы 
С.Собянина всего два года назад –
успела за столь короткий срок 
завоевать прочный плацдарм в 
жизни города. Общественные со-
ветники – живой канал связи меж-
ду жителями и управленческими 
структурами, непосредственно 
доводящие нужды и надежды лю-
дей до органов исполнительной 

власти и осуществляющие и об-
ратную связь с разъяснением жи-
телям тех или иных решений.

Мероприятие такого масштаба 
проводилось впервые, причем не 
только в Зеленограде: во всех окру-
гах Москвы в эти дни чествовали 
неравнодушных, активных людей, 
входящих в составы общественных 
советов при управах районов.

Перед собравшимися обще-
ственными советниками, муници-
пальными депутатами, активиста-
ми выступил префект Зеленограда 
А.Смирнов.

Анатолий Николаевич пред-
ставил гостью – депутата Государ-
ственной Думы, заместителя пред-
седателя Комитета ГД по делам 
национальностей, действительно-
го члена Российской муниципаль-
ной академии И.Белых, отметив, 
что Ирина Викторовна росла в 
Зеленограде, а также выразил со-
жаление, что не смогла приехать 

депутат МГД, председатель Коми-
тета СФ по науке, образованию и 
культуре З.Драгункина.

Затем префект сказал: 
– Зеленоград – уникальный го-

род, здесь сложилась своеобраз-
ная общность людей, которые ра-
ботают вместе, отдыхают вместе, 
сообща несут ответственность пе-
ред городом, друг перед другом. 
Наверное, поэтому у нас получает-
ся делать наш город лучше.

2015 год для всех россиян был 
тревожным. И все же для Зелено-
града это был год стабильности и 
развития. Мы закончили строитель-
ство жилья в 20, 23-м микрорайо-
нах, начали строительство в 17-м.

Заканчиваем большую програм-
му дорожного строительства –
нам осталось в 2016 г. завершить 
возведение развязки на 40-м км 
Ленинградского шоссе. 

Продолжаем работы по ре-
монту домов, благоустройству 
дворов и зон отдыха. Реформиро-
вана и крепнет система жилищно-
коммунального хозяйства. 

Наши предприятия активно 
включились в государственные 
программы импортозамещения и 

укрепления обороноспособности 
страны. 

Рост промышленного произ-
водства составил около 109%. 

Осваиваются новые формы ра-
боты в здравоохранении, образо-
вании. 

Больших успехов добиваются 
зеленоградские спортсмены. 

По оценкам наших ветеранов, 
мы на «отлично» провели все ме-
роприятия, связанные с юбилеем –
70-летием Победы в Великой Оте-
чественной войне. 

Не забыта и социальная сфе-
ра: адресно оказывалась помощь 
всем нуждающимся, малоимущим, 
инвалидам. 

И все это сделано во многом 
благодаря вам, активным, нерав-
нодушным людям, которые всег-
да готовы подсказать, а не только 
указать на какие-то недостатки 
в нашей работе и вместе с нами, 
со всеми жителями найти пути их 
устранения. Спасибо вам большое!

Затем был дан большой празд-
ничный концерт, по окончании ко-
торого зеленоградские обществен-
ники получили памятные подарки.

  И.Л.

ОБЩЕСТВЕННИКАМ – 
ОБЩЕСТВЕННОЕ ПРИЗНАНИЕ

А.Смирнов и И.Белых 
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НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА:
ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК

КОГДА ГОРОД ОТДЫХАЕТ – 
ГОРОД РАБОТАЕТ

Мы попросили 
префекта Анатолия 
Николаевича 
Смирнова рассказать  
о наиболее значимых 
событиях первых 
новогодних дней.

www.zelao.ru

СТРАНА ДУШИ

На концерт классической 
музыки «Рождественское 
приношение» в 
Культурном центре 
«Зеленоград» 
прозвучали шедевры 
мировой классики в 
исполнении заслуженной 
артистки РФ Марины 
Тарасовой и известных 
музыкантов России и 
Европы.

Марина Тарасова – виолон-
челистка с мировым именем, 
заслуженная артистка России, 
кавалер ордена Международ-
ного благотворительного фонда 
«Меценаты столетия», победи-
тель международных конкурсов 
в Париже, Праге и Флоренции, 
лауреат Международного кон-
курса им. П.Чайковского в Мо-
скве. Она талантливый музы-
кант, с чьим исполнительским 
творчеством хорошо знакомы 
многочисленные слушатели как 
в нашей стране, так и во многих 
странах мира. 

Ее искусство, сочетающее бле-
стящую технику с глубоким про-
никновением в образный мир 

произведений, умение быстро 
и качественно осваивать совре-
менный репертуар, мобильность 
и готовность в любых условиях 
самоотверженно и добросовест-
но выполнять сложные художе-
ственные задачи ставят ее в ряд 
выдающихся мастеров отече-
ственной культуры.

Произведения музыкальной 
классики исполнили лауреаты 
многих международных конкур-
сов и обладатели различных пре-
мий и наград: заслуженная ар-

тистка России Марина Тарасова 
(виолончель), народная артист-
ка СССР, профессор консерва-
тории Ирина Бочкова (скрипка), 
Иван Соколов (фортепиано), теа-
тральная арт-студия Ольги Баль-
би и группа «GordanAlex». В этот 
вечер звучали «Лунная соната» 
Бетховена, сочинения Баха, «Аве 
Мария» Шуберта, «Двойной кон-
церт» Брамса.

Концерт классической музы-
ки состоялся в тех акустических 
условиях, для которых и созда-

вались эти сочинения, а атмос-
фера, царящая в зале, была при-
ближена к обстановке светских 
домашних концертов XVII-XVIII 
вв. – непринужденной, но в то 
же время изысканной. Здесь 
можно было пообщаться с му-
зыкантами, которые находились 
в нескольких шагах от публики, 
выпить бокал вина и поделиться 
своими ощущениями от концер-
та, музыки и обстановки.

С 14 по 20 июня 2016 г. в КЦ 
«Зеленоград» состоится фе-
стиваль классической музыки 
М.Тарасовой «Звезды России и 
стран Европы», который завер-
шит юбилейный год 40-летия 
творческой деятельности заслу-
женной артистки России. 

Фестиваль пройдет в фор-
мате арт-кафе и будет включать 
в себя музыку разных стилей 
от истоков до наших дней. Его 
программа – это семь тематиче-
ских вечеров, на которых свои 
работы представят художники-
дизайнеры творческой мастер-
ской М.Тарасовой:

- 14 июня – «Искусство Ренес-
санса»;

- 15 июня – «Музыка Барок-
ко»;

- 16 июня – «Духовная музы-
ка»;

- 17 июня – «Классицизм»;
- 18 июня – «Романтизм»;
- 19 июня – «Модернизм»;
- 20 июня – «Реализм».
В фестивале «Звезды России 

и стран Европы» примут участие 
музыканты из России, Казахста-
на, Австрии, Германии, США, Юж-
ной Кореи и актеры театральной 
арт-студии Ольги Бальби.

КЦ «Зеленоград» предлагает 
жителям и гостям города оку-
нуться в атмосферу фестиваля 
классической музыки,  которая 
будет проникнута добром, све-
том и любовью, пониманием кра-
соты мира и величия искусства.

 П.С.

КОНЦЕРТ ПО-ДОМАШНЕМУ

Мы начали новый трудовой год. 
Большинство работающих людей 
в России начали его 11 января, но 
есть целый ряд профессий, предста-
вители которых не знают, что такое 
выходные, праздники, каникулы. Это 
не только сотрудники производств, 
требующих непрерывного техноло-
гического цикла.

Повышенная нагрузка в дни долгих 
каникул ложится на органы правопо-
рядка, медицину, коммунальные, до-
рожные и аварийные службы. Лишь 
небольшое послабление позволяют 
себе торговые организации, за ис-
ключением тех, которые реализуют 
товары повседневного спроса. Не 
приходится отдыхать и работникам 
культуры: по количеству культурно-

массовых мероприятий зимние ка-
никулы 2016 года стали для Москвы 
рекордными. С развитием интернет-
СМИ практически без выходных те-
перь работают и журналисты.

С удовлетворением отмечаю, что в 
целом Зеленоград провел каникулы 
на хорошем уровне. Все службы, 

для которых праздники – это время 
повышенной бдительности и ответ-
ственности, отработали качественно, 
без сбоев, не допустили провалов и 
крупных ЧП. 

Дважды за эти дни проходило се-
лекторное совещание – одно мест-
ное и одно общегородское, где об-
суждались вопросы уборки города, 
поддержания порядка на улицах, 
организации массовых мероприя-
тий. К сожалению, в Зеленограде не 
обошлось без пожаров, в результате 
которых погибли три человека. Но 
такие трагедии случаются незави-
симо от календаря, наша задача – с 
помощью пропаганды, повышения 
бдительности самих жителей свести 
их к минимуму. 

В этом сезоне припозднилась зима –
снег по-настоящему лег только в 
первых числах нового года. Новогод-
ние снегопады не застали врасплох 
наши коммунальные и дорожные 
службы: город жил в обычном режи-
ме. Конечно, помогло и то, что в эти 
дни движение на дорогах было менее 

интенсивное, чем в будни, но, так или 
иначе, претензий к ним нет.

Но вот в первую рабочую неделю 
погода преподнесла сюрприз: тако-
го снегопада, который обрушился на 
Москву в ночь со вторника на среду, 
в этом сезоне еще не было, да и во-
обще такие катаклизмы случаются не 
каждую зиму. 

Надо сказать, что дорожники с 
непогодой справились: на убор-
ку магистралей вышло более 200 
единиц техники, за вечер и ночь 
было вывезено 5700 кубометров 
снега (это примерно седьмая 
часть от общего количества за всю 

нынешнюю зиму). На утро среды 
движение по городу было, конеч-
но, замедленным, но коллапса не 
наблюдалось.

За первые 10 дней января население 
Зеленограда пополнилось на 125 жите-
лей: именно столько малышей появи-
лось в нашем роддоме (из них три пары 
близнецов). Отмечу, что тенденция ро-
ста рождаемости не замедлилась: зеле-
ноградские семьи на 27% «перекрыли» 
показатель прошлого года.

Полюбившийся москвичам и зе-
леноградцам фестиваль «Путеше-
ствие в Рождество» продлен до 17 
января. Каждый день на фестиваль-

ных площадках на пл. Юности и Ми-
хайловских прудах проходят кон-
цертные программы, бойко идет 
торговля сувенирами, напитками, 
сластями. 

Приятно отметить, что во время 
каникул Зеленоград оказался самым 
непьющим округом Москвы: за эти 
дни не было выявлено ни одного 
случая алкогольного отравления.

Для государственных бюджетных 
учреждений, которые занимаются 
вопросами организации культур-
ной, спортивной, досуговой работы 
(в округе таких 6), эти холодные дни 
были по-настоящему горячими. Про-
водились праздничные гуляния, 
конкурсы, концерты, фестивали, на 
которых побывала масса зеленоград-
цев. Порадовали всех и праздничные 
салюты.

На повестке дня – подготовка к 
крещенским купаниям. Эта тема для 
нас не в новинку, но для служб пра-
вопорядка, медицины – это снова 
время мобилизации, работы в режи-
ме повышенной готовности. 

Сегодняшняя задача – надежная 
эксплуатация жилого фонда, своев-
ременная уборка улиц – одним сло-
вом, все, что делает жизнь зелено-
градцев комфортнее и приятнее.

Хочу поблагодарить всех, кто в 
эти дни отдыха обеспечивал поря-
док и спокойствие на улицах, снаб-
жал наши дома теплом и светом, а 
при необходимости – приходил на 
помощь. Благодаря им мы вступили 
в 2016-й с хорошим настроением. 
Надеюсь, что это настроение мы со-
храним на весь год.

Новогодний салют  Более 200 единиц 
техники, вышло на уборку 
магистралей

«

Концерт классической музыки



5пятница, 15 января 2016 года 
№1 (447)

 
КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

В 2016 г. объем 
финансирования 
программы капитального 
ремонта в Москве 
составит 48 млрд руб., 
из которых 15 млрд 
руб. выделяется из 
городского бюджета. 
Об этом сообщается на 
официальном портале 
мэра и правительства 
столицы.

Всего до конца 2016 г. в домах бу-
дет капитально отремонтировано и 
заменено 19,1 тыс. систем и элемен-
тов, в том числе 1 тыс. 769 фасадов, 
1,6 тыс. крыш, 10 тыс. систем тепло-, 
водо-, электро- и газоснабжения.

На данный момент ремонт прово-
дится уже в 365 домах. Там меняются 
основные инженерные системы. Ра-
боты по ремонту систем горячего и 
холодного водоснабжения, канализа-
ции, электрики, мусоропроводов уже 
сданы. Заменено 2400 лифтов. Вес-
ной в домах начнут ремонтировать 
системы отопления, крыши, фасады, 
начнется замена стояков инженер-
ных систем.

По предложениям советов депу-
татов муниципальных образований 
сформирован адресный перечень 
домов, которые должны быть отре-
монтированы в 2015-2016 гг. 

Депутаты начнут принимать уча-
стие в приемке и подписании актов 
выполненных работ уже с февраля 
2016 г. Это станет дополнительной 
мерой контроля.

Напомним, что в Зеленограде 
капитальный ремонт в рамках пер-
вых трех лет новой программы бу-
дет проведен всего в 12 корпусах. 
Это связано с тем, что жилой фонд 
в Зеленограде в целом в удовлет-
ворительном состоянии, и по тем 
критериям, по которым отбирались 
дома для первоочередного ремон-

та (состояние инженерных систем, 
время с последнего капремонта) ни 
один из наших домов в «первооче-
редники» не попадал. Ремонт в на-
ших домах начнется в наступившем 
году, более конкретно сроки пока не 
определены. 

Кто имеет право на льготы при 
оплате капремонта:

- люди с ограниченными возмож-
ностями;

- многодетные семьи, имеющие 
трех и более детей;

- семьи, воспитывающие детей-
инвалидов в возрасте до 18 лет;

- лица, награжденные знаком «По-
четный донор России» или «Почет-
ный донор СССР»;

- почетные доноры Москвы;
- лица, награжденные медалью «За 

оборону Москвы»;
- лица, непрерывно трудившиеся 

на предприятиях, в организациях и 

учреждениях Москвы в период с 22 
июля 1941 года по 25 января 1942 
года;

- жены, не вступившие в повтор-
ный брак, и родители погибших во-
еннослужащих, являющиеся пен-
сионерами, жены (мужья) умерших 
инвалидов Великой Отечественной 
войны;

- семьи погибших военнослужа-
щих, получающие пенсию по случаю 
потери кормильца.

ТРЕТЬ ПЛАТИТ СТОЛИЦА
www.zelao.ru

 КРАТКО

 «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

 

УВД по ЗелАО ГУ МВД России по 
Москве обращает внимание граждан 
на реализацию Единым порталом госу-
дарственных услуг www.gosuslugi.ru 
государственных услуг в электронном 
виде.

Зарегистрированным на сайт Еди-
ного портала в установленном по-
рядке гражданам предоставляется 
возможность, не выходя из дома, без 
очередей и в любое удобное для себя 
время, пользоваться значительным пе-
речнем госуслуг, в том числе оказывае-
мых МВД России. Заявления, поданные 
через портал госуслуг www.gosuslugi.
ru исполняются в первоочередном по-
рядке в максимально короткие сроки. 

Цените свое время!

25 января на катке около Ледо-
вого дворца «Орбита» (Озерная 
аллея, д. 4) местное отделение 
партии «Единая Россия» Зелено-
градского административного 
округа Москвы проведет дискоте-
ку «Растопим лед», посвященную 
Дню студента.

Приглашаем принять участие 
членов и сторонников партии.

Контактная информация: 8-499-
734-5430.

ТАРИФЫ СЕГОДНЯШНЕГО ДНЯ
Постановлением РЭК Москвы от 

13.11.2015 г. №255-в «Об установле-
нии тарифов на транспортировку 
воды и транспортировку сточных 
вод для потребителей акционерного 
общества «Особые экономические 
зоны» филиал АО «ОЭЗ» в Москве на 
2016-2018 годы» установлен тариф 
на транспортировку воды: 

с 01.01.2016 г. по 30.06.2016 г. в размере 
16,53 руб./куб. м (без НДС), 

с 01.07.2016 г. по 31.12.2016 г. в размере 
17,62 руб./куб. м (без НДС), 

с 01.01.2017 г. по 30.06.2017 г. в размере 
17,62 руб./куб. м (без НДС), 

с 01.07.2017 г. по 31.12.2017 г. в размере 
18,50 руб./куб. м (без НДС), 

с 01.01.2018 г. по 30.06.2018 г. в размере 
18,50 руб./куб. м (без НДС), 

с 01.07.2018 г. по 31.12.2018 г. в размере 
19,57 руб./куб. м (без НДС); 

на транспортировку сточных вод: 
с 01.01.2016 г. по 30.06.2016 г. в размере 

23,27 руб./куб. м (без НДС), 
с 01.07.2016 г. по 31.12.2016 г. в размере 

24,53 руб./куб. м (без НДС), 
с 01.01.2017 г. по 30.06.2017 г. в размере 

24,53 руб./куб. м (без НДС), 
с 01.07.2017 г. по 31.12.2017 г. в размере 

25,59 руб./куб. м (без НДС), 
с 01.01.2018 г. по 30.06.2018 г. в размере 

25,59 руб./куб. м (без НДС), 
с 01.07.2018 г. по 31.12.2018 г. в размере 

26,81 руб./куб. м (без НДС).

УСЛУГИ 
ДОСТУПНЫ 
КАЖДОМУ!

РАСТОПИМ ЛЕД!



Наверное, нет в мире 
государства, к которому 
у некоторых его граждан 
не было бы претензий. 
Это нормальная ситуация: 
в повседневной жизни 
часто возникают 
проблемы бытового 
характера, что находятся 
в ведении государственных 
служб, и их надо решать. 

Но не всегда – по объективным, 
а порой и по субъективным при-
чинам – они решаются оператив-
но. Что, естественно, вызывает 
неудовольствие пользователей 
государственных услуг. Конечно, 
в идеале – чтобы все вопросы ре-
шались немедленно и к полному 
удовлетворению граждан, но в ре-
альной жизни идеал недостижим, 
хотя стремиться к нему надо.

В последнее время Москва в 
этом направлении продвинулась 
весьма значительно. Широкое 
внедрение онлайн-сервисов, ор-
ганизация многофункциональных 
центров «Мои документы», ра-
ботающих по принципу «одного 
окна», многие другие новшества 
позволяют жителям столицы ре-
шать целый ряд проблем, не бегая 
по инстанциям, а порой и не выхо-
дя из дома. Но необходимо время, 
чтобы отладить новые формы ра-
боты, а для пользователей – чтобы 
привыкнуть к ним.

Возможно, поэтому на сайт 
префектуры округа порой посту-
пают обращения такого содержа-
ния:

«Очень часто со стороны пре-
фектуры отвечают, что обраще-
ния граждан переправлены в те 
или иные инстанции. А что, пре-
фектура не может официально от 
своего лица связаться с организа-
цией и решить проблемы жите-
лей округа?».

– Каким образом действует 
обратная связь между орга-
нами исполнительной власти 
и жителями округа, поясняет 
заместитель префекта ЗелАО 
Е.Вишняков.

>>>
Система управления 
городом, упорядочивается, 
многие полномочия 
переданы в ведение 
отраслевых 
департаментов

– Люди привыкли к тому, что по 
всем вопросам можно обращать-
ся в префектуру – она решает все. 
Однако сейчас система управ-
ления городом в части решения 
конкретных вопросов упорядо-
чивается, многие полномочия 
переданы в ведение отраслевых 
департаментов, которые непо-
средственно занимаются опреде-
ленными направлениями – об-

разованием, здравоохранением, 
транспортом, культурой, спортом 
и т. д. 

Однако это не значит, что пре-
фектура не взаимодействует с от-
раслевыми департаментами или 
полностью устранилась от реше-
ния вопросов, находящихся в их 

компетенции. Напротив, префек-
турой в инициативном порядке 
создаются совещательные, коор-
динационные органы, которые 
помогают и нам, и нашим колле-
гам. 

В округе действуют совет ди-
ректоров промышленных пред-
приятий, межрайонный совет 
директоров образовательных 
учреждений, другие организации. 
Они собираются под председа-
тельством префекта минимум раз 
в месяц и обсуждают те вопросы, 
в решении которых нужно скоор-
динировать усилия отраслевых 
ведомств и местных органов вла-
сти.

Аналогичная ситуация и с об-
ращениями граждан. Если в пре-
фектуру поступает вопрос, касаю-
щийся того или иного ведомства, 
то заявитель никогда не получит 
ответ – вы обратились не по адре-
су, обращайтесь туда-то. Префек-
тура в соответствии с законом не 
«отписывается», а перенаправля-
ет заявление в соответствующий 
департамент (о чем и сообщает 

заявителю), более того – держит 
на контроле сроки официального 
ответа и его решение.

Кроме того, в структу-
рах Правительства Москвы, 
других органах префектура 
инициирует решение вопро-
сов, поднятых гражданами 
на встречах с населением, в 
интернет-обращениях, на лич-
ных приемах. 

Так, вышел срок аренды по-
мещения в корп. 360 «Флейта», 
где был оборудован выставоч-
ный зал. Префектура ЗелАО об-
ратилась в Департамент культу-
ры с предложением передать 
это помещение в ведение Му-
зея Зеленограда. Или судьба 
санатория №70 на Каштановой 
аллее. Также по инициативе 
префектуры это здание будет 
передано для обучения детей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья. 

Еще один пример – на встре-
че с населением по вопросам 
здравоохранения прозвучал во-
прос, почему простаивает один 
из аппаратов МРТ в горбольни-
це №3. Не хватало важного узла – 

катушки, без которой аппарат 
работать не может. Префекту-
ра обратилась в департамент с 
просьбой решить этот вопрос – и 
он был решен.

>>>
Никакие электронные 
новшества не заменят 
живого общения с людьми  

Много обращений по во-
просам транспорта – движения 
«Ласточек» и вообще электро-
поездов, автобусов 400-х марш-
рутов. Это вопросы Департамен-
та транспорта. Но нам, на месте, 
виднее те проблемы, с которыми 
сталкиваются жители нашего 
округа, поэтому многие вопросы 
транспортной связи Зеленогра-
да и Москвы Департамент транс-
порта решает с нашей подачи в 
тех вариантах, которые макси-
мально учитывают интересы зе-
леноградцев.

– Многие каналы связи наро-
да и власти сейчас переведены 
в электронный вид.

– Это действительно один из са-
мых удобных и быстрых форматов 
связи, подавляющее большинство 
обращений в префектуру посту-
пает в электронном виде. Кроме 
этого, открыт портал «Наш город» 
www.gorod.mos.ru, действуют 
МФЦ «Мои документы», которые 
тоже используют электронный 
документооборот. 

>>>
Нам, на месте, виднее те 
проблемы, с которыми 
сталкиваются жители 
нашего округа 

А для тех категорий населения, 
кто по каким-либо причинам не 
имеет выхода в Интернет или не 
пользуется им, остаются привыч-
ные формы – письма, телефонные 
звонки на «горячие линии» пре-
фектуры и управ, в единую спра-
вочную Москвы – телефон «семь 
семерок»: 777-7777. Каналов 
связи более чем достаточно. Но, 
разумеется, никакие электрон-
ные новшества не заменят живо-
го общения с людьми.
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ЖИТЕЛЬ – ВЛАСТЬ – ЖИТЕЛЬ: 
КАК ЭТО РАБОТАЕТ

– Поэтому так активно раз-
вивается институт обществен-
ных советников?

– Конечно. В Зеленограде обще-
ственный советник есть в каждом 
доме. Это молодое, но уже доказав-
шее свою пользу и важность начинание. 
Общественные советники глав управ 
являются проводниками реальных чая-
ний и ожиданий жителей. 

Общественные советники – это 
не госслужащие, у них нет задачи и 
желания нести главам управ «удоб-
ную» для них информацию. Местная 
власть из первых рук получает срез 
общественного мнения, того, что 
действительно волнует и беспокоит 
жителей их районов.

Нам очень важно знать подлин-
ные настроения людей, и город 
старается обеспечить максимум воз-
можностей для прямого, заинтере-
сованного диалога власти и жителей 
и совместного решения вопросов 
повышения качества жизни в нашем 
любимом округе.

На сегодняшний день это дан-
ность. Вопросы должны решать 
уполномоченные и компетентные 
структуры. При этом житель может 
выбрать наиболее приемлемый для 
себя формат общения и обратиться 
в те или иные органы власти. Мы по-
прежнему будем работать со всеми 
обращениями, которые поступают в 
префектуру вне зависимости от под-
нятых вопросов и компетенции. Од-
нако необходимо подчеркнуть, что 
каналов связи для быстрого ответа 
или решения Правительством Мо-
сквы сейчас создано достаточно. И 
житель имеет возможность выбрать, 
как реализовать свое право. 

 И.ЛАЗАРЕВИЧ

Е.Вишняков,
заместитель 
префекта ЗелАО

«Начиная с 1 июня в 2015 году 
на официальный 
сайт префектуры 
в раздел «Ваш вопрос 
к власти» поступило 
2070 обращений, 131 из 
которых перенаправлено в 
отраслевые департаменты 
и другие организации

За тот же период поступило 719 письменных обращений 
граждан в префектуру и Правительство Москвы, 
из них в отраслевые департаменты перенаправлено 19

СПРАВОЧНАЯ ИНФОРМАЦИЯ:

Социальная защита – 3%

Здравоохранение – 39%

Образование – 18%

Информационные 
технологии – 23%

Культура – 1%
Связь – 1%

Жилье – 3%
Садовые участки – 2%

СА
М

Ы
Е 

ПО
ПУ

ЛЯ
РН

Ы
Е

О
БР

АЩ
ЕН

ИЯ

Начиная с 1 июня в 2015 году на официальный сайт префектуры в
 раздел «Ваш вопрос к власти» поступило 2070 обращений, 
131 из которых перенаправлено в отраслевые департаменты и 
другие организации.  Из них по сферам:
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

                  АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

Вы заметили, что в 
городских поликлиниках 
нет больше очередей 
в регистратуру за 
медицинскими картами, 
которые обязательно 
должны быть в кабинете 
врача на приеме? А 
при необходимости 
оперативной помощи –
всегда поможет 
дежурный врач. Эти и 
другие востребованные 
изменения предложили 
сами горожане. 

Такое стало возможным бла-
годаря специальной интернет-
площадке Правительства Москвы. 
На ней можно не только обсудить 
важные темы, но самое главное – 
предложить свои идеи решения 
той или иной проблемы.

Как можно точно понять, 
что конкретно нужно жителям? 
Спросить их об этом. В соот-
ветствии с этим принципом вы-
строена технология проведения 
краудсорсинг-проектов Прави-
тельства Москвы.

Краудсорсинг – это опреде-
ление, которое возникло не-
сколько лет назад и основано 
на одной простой идее: коллек-
тивный разум всегда более про-
дуктивен, чем отдельный, даже 
самый гениальный, человек. В 
дословном переводе с англий-
ского crowdsourcing: crowd – тол-
па, а sourcing – использование 
ресурсов, т.е. самые актуальные 
задачи можно решать силами 

неограниченного числа добро-
вольцев с помощью информаци-
онных технологий.

Таким образом, москвичи при-
нимают участие в непосредствен-
ном управлении городом. И для 
этого нужно выполнить всего 
лишь одно условие – быть заинте-
ресованным, чтобы наша столица 
стала лучше, чтобы проблемы ре-
шали не за нас, а так, как хотим мы 
сами. 

С момента старта столичного 
краудсорсинга обсуждены вопро-
сы, затрагивающие самые разные 
сферы жизни Москвы и москви-
чей. Спорили о работе центров го-
сударственных услуг, обсуждали, 
как повысить привлекательность 
детских библиотек и улучшить 
программу детского отдыха. По-
явление новых маршрутов обще-
ственного транспорта – это тоже 
результат краудсорсингового 
проекта. 

Жители уже обсуждали планы 
развития взрослых поликлиник. 
Около 60 тыс. москвичей зареги-
стрировались на проект для уча-
стия, 28 тыс. идей подано во вре-
мя двухнедельного обсуждения. 
Говорили о разном: как избежать 
очередей, чтобы не пришлось 
проводить в них много времени? 
Что может сделать пребывание в 
медучреждении более комфорт-
ным? Какие мероприятия смогут 
упростить получение справок 
и направлений на анализы? И о 
многом другом.

Результаты этого проекта 
можно наблюдать в московских 

поликлиниках уже сегодня. Все 
идеи легли в основу трехлетнего 
плана деятельности столичного 
Департамента здравоохранения. 
Возможность электронной запи-
си, перезаписи и отмены приема, 
электронные карты, электронные 
рецепты, внедрение элементов 
комфорта и удобства – это лишь 
малая часть огромного паке-
та предложений от москвичей. 
Краудсорсинг-проекты Прави-
тельства Москвы выделяются из 
ряда аналогичных проектов в 
других странах гарантией реали-
зации предложений, за которые 
проголосовало большинство их 
участников.

Новая тема, интересная для 
большинства родителей, – дет-
ская поликлиника. То, что предмет 
обсуждения вновь связан с меди-
циной, – результат активности и 
результативности, проявленных 
москвичами весной прошлого 
года. 

>>>
Востребованные 
изменения предложили 
сами горожане

Депутат Мосгордумы, главный 
внештатный специалист по 
оказанию первичной медико-
санитарной помощи детям Де-
партамента здравоохранения 
столицы Л.Картавцева уверена, 
что «большинству москвичей не-
безразлично, как должна выгля-

деть и оказывать помощь детская 
поликлиника. И у детей, и у роди-
телей должны быть положитель-
ные эмоции от посещения наших 
медучреждений! Именно поэтому 
я призываю всех неравнодушных 
москвичей собраться и вырабо-
тать совместные конкретные ре-
шения».

Согласен с этим и глава столич-
ного Департамента здравоохране-
ния А.Хрипун: «Учитывая, что все 
мы не просто взрослые, но еще и 
мамы и папы, дедушки и бабушки, 
не сомневаюсь, что новый кра-
удсорсинговый проект окажется 

востребованным, полезным и ре-
зультативным. Отдельно хочу об-
ратиться к нашим педиатрам, тем, 
кто каждый день помогает юным 
москвичам сохранить здоровье. 
Мне очень важно ваше мнение».

Регистрация на проекте – ян-
варь 2016 г., и он будет длиться две 
недели. Чтобы оставить заявку на 
участие, необходимо заполнить 
анкету на портале краудсорсинг-
проектов Правительства Москвы 
по адресу: crowd.mos.ru.

Есть идеи? Проект «Детская по-
ликлиника» открыт для вас и ва-
ших предложений.

ДЕТСКИЕ ПОЛИКЛИНИКИ СТАНУТ 
ЛУЧШЕ БЛАГОДАРЯ МОСКВИЧАМ

Внимание! Изменился 
номер телефона 
круглосуточной 
«горячей линии» 
городской больницы 
№3. Теперь обращаться 
с личными вопрос ами, 
касающимися состояния 
здоровья и методов 
лечения, с замечаниями 
и предложениями можно 
по номеру 8-925-483-2321. 

Данный вид оперативной свя-
зи с руководством горбольницы 
реализован в июле 2015 г. За про-
шедшее время на «горячей ли-

нии» зарегистрировано более 300 
звонков. В основном это обраще-
ния граждан, касающиеся состоя-
ния здоровья близких, поступив-
ших на лечение в ГБ №3. Многие 
звонили в поисках справочной 
информации. Нередко пациенты 
или их близкие обращались к ру-
ководству ГБ №3 с просьбами о 
помощи. 

Вопросы решались в оператив-
ном порядке. Случались, конечно, 
обращения «не по адресу». Одна-
ко и в этих случаях сотрудники 
больницы старались прояснить 
ситуацию, предоставляли инфор-
мацию о том, куда следует обра-
щаться, либо сами связывались с 

нужными организациями и спо-
собствовали решению возникших 
вопросов. Немало было и бла-
годарностей, а все замечания и 
предложения принимались к све-
дению, и по каждому была прове-
дена соответствующая работа.

Еще один вектор обратной свя-
зи с пациентами – это размещен-
ные во всех отделениях городской 
больницы №3 боксы для обраще-
ний, в том числе и анонимных. 
Также у посетителей официаль-
ного сайта горбольницы http://
gb3zelao.ru/ есть возможность 
выразить свое мнение о работе ГБ 
№3 и ее подразделений либо за-
дать вопрос врачу.

Внимание! В городской больнице 
№3 с нового года КТ и МРТ произво-
дятся в полном объеме. Применя-
ются лучшие рентгенографические 
системы нового поколения, ока-
зывающие минимальные лучевые 
воздействия на организм. Высоко-
квалифицированные специалисты 
проводят около 200 видов рентге-
нографических исследований для 
взрослых и детей, в том числе с кон-
трастированием и нагрузкой.

Пациенты поликлиническо-
го отделения ГБ №3 и филиалов 
АПЦ №201 могут записаться на 
обследование по будням с 10.00 
до 14.00 на 1-м этаже главного 
корпуса горбольницы, по адре-
су: Каштановая аллея, дом 2, 
строение 1. При себе необхо-
димо иметь паспорт, страховой 
полис и талон-направление, 
оформленный в надлежащем 
порядке.

ЗВОНИТЕ ПРАВИЛЬНО! КТ И МРТ – 
ИССЛЕДОВАНИЯ 
В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ

www.zelao.ru

«Краудсорсинг-проекты 
Правительства Москвы 
выделяются гарантией 
реализации предложений
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Средняя заработная плата на предприятиях промышленности составляет 52 тыс. руб., в науке – 66 тыс. руб.

 АНОНС

ПРОФСОЮЗЫ

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

www.zelao.ru

В Префектуре ЗелАО 
состоялось подписание 
Зеленоградского 
окружного 
Трехстороннего 
соглашения на 2016-2018 гг. 
между сторонами 
социального партнерства: 
администрацией округа, 
профсоюзами 
и работодателями. 

В столице уже несколько лет 
администрация города, предста-
вители профсоюзов и работодате-
лей подписывают Трехстороннее 
соглашение, которое предусма-
тривает ряд мер экономического 
и социального характера, направ-
ленных на стабилизацию обще-
ства, экономики и рынка труда. 

Вслед за Москвой, такое согла-
шение подписывается в округах 
столицы. Напомним, что столич-
ное Трехстороннее соглашение 
на 2016-2018 гг. было подписано 
представителями сторон социаль-
ного партнерства: мэром Москвы 
Сергеем Собяниным, председате-
лем Московской федерации проф-
союзов Михаилом Антонцевым и 
председателем Московской кон-
федерации промышленников и 
предпринимателей (работодате-
лей) Еленой Паниной. В церемо-
нии подписания окружного Трех-
стороннего соглашения приняли 
участие префект ЗелАО Анатолий 
Смирнов, руководитель окружно-
го Совета Московской федерации 
профсоюзов Дмитрий Михалев и 
председатель Территориального 
союза работодателей «Организа-
ция Московской конфедерации 
промышленников и предприни-

мателей (работодателей) в ЗелАО» 
Алексей Ищук. 

Согласно документу основная 
цель зеленоградского Трехсторон-
него соглашения – «обеспечить 
согласование интересов работни-
ков, работодателей и территори-
альных органов исполнительной 
власти округа по регулированию 
социально-трудовых отношений и 
связанных с ними экономических 
отношений». 

А.Смирнов подчеркнул, что 
Зеленоград имеет многолетнюю 
историю доверительных отноше-
ний между сторонами социально-
го партнерства. Подписываемый 
документ обеспечивает в округе 
социальную стабильность, за-
щищает интересы работающих и 
проживающих в городе граждан, 
служит дальнейшему развитию 
Зеленограда. 

Д.Михалев, в свою очередь, 
добавил, что соглашение имеет и 
важную практическую цель: на его 
основе во многих предприятиях 
города трудовые коллективы под-
писывают коллективные договоры 
с работодателями, где, в частности, 
прописывается положение о зарпла-
те, социальных гарантиях и пр.

А.Ищук подчеркнул, что со-
блюдение положений Трехсто-
роннего соглашения является га-
рантом социальной стабильности 
в округе.

Все представители сторон со-
циального партнерства получили 
подписанный экземпляр Трехсто-
роннего соглашения. Еще один эк-
земпляр будет передан в Департа-
мент труда и социальной защиты 
населения Москвы.

 Н.А.

ТРОЕ В ОДНОЙ ЛОДКЕ

В префектуре прошла 
встреча префекта 
Зеленограда А.Смирнова 
с населением, 
на которой обсуждался 
вопрос «О реализации 
промышленной 
политики в ЗелАО». 
Во встрече приняли 
участие заместитель 
руководителя 
Департамента науки, 
промышленной политики 
и предпринимательства 
Москвы П.Панов, 
заместители префекта, 
главы управ районов, 
руководители структур 
округа, представители 
предприятий науки и 
промышленности города.

Префект А.Смирнов отме-
тил, что на ежемесячных встре-
чах с населением уже рассма-
тривались проблемы жилищ-
но-коммунальных служб, капита-
льного ремонта, учреждений 
здравоохранения и образования, 
сферы культуры и спорта. Во-
просы науки и промышленности 
Зеленограда также находятся в 
сфере внимания исполнитель-
ной власти и населения. Эта тема 
уже обсуждалась на молодежных 
форумах активистов «Микрона», 
«Ангстрема» и других предприя-
тий электронной промышленно-
сти города.

Заместитель префекта А.Ново-
жилов доложил, что прошедший 
2015 год стал серьезным испыта-
нием для предприятий Зелено-
града. Тем не менее общий объ-
ем произведенной продукции 
по стоимости достигает 20 млрд 
руб., причем доля промышленно-
сти составляет 85%. В сравнении 
с аналогичным периодом 2014 г. 
темп роста в целом по НПК Зеле-
нограда составил 109%. 

Создано более 300 новых ра-
бочих мест, средняя заработная 
плата на предприятиях промыш-
ленности составляет 52 тыс. руб., 
в науке – 66 тыс. руб. Вложения из 
прибыли предприятий в социаль-
ную сферу возросли на 50%. 

Завод «Микрон» освоил новые 
виды микросхем и чипов для бан-
ковских карт и заключил договор 

с Мосгортрансом на производ-
ство 12 млн платежных карточек 
для пассажиров. Предприятие за-
вершило разработку банковского 
чипа на основе российских техно-
логий для национальной системы 
платежных карт «МИР». 

Было отмечено, что Президент 
России Владимир Владимирович 
Путин дал поручение использо-
вать чипы российского производ-
ства компаний «Микрон» и «Анг-
стрем» Зеленограда при создании 
этой системы, которая станет от-
ветом России на экономические 
санкции и отключение популяр-
ных сервисов Visa и MasterCard 
для российских банков. 

Весьма значимое дости-
жение года – включение ОАО 
«НИИМЭ и Микрон» в состав 
Особой экономической зоны 
технико-внедренческого типа «Зе-
леноград». «Микрон» стал третьей 
площадкой ОЭЗ. 

На «Ангстреме-Т» начата экс-
плуатация нового оборудова-
ния для производства пластин 
по технологии 90 нанометров, в 
конце декабря введена в строй 
автономная электростанция. 
Предприятия «Компонент» и «Ло-
гика» также перевооружаются; 
приобретают современное обо-
рудование «ЭЛПА» и ряд других 
предприятий электронной про-
мышленности, что позволит осво-
ить выпуск новых изделий для 
космоса, медицины, транспорта, 
нефтегазовой отрасли. 

Заключаются выгодные кон-
тракты с фирмами России, Фран-
ции, Китая в рамках реализации 
проекта инновационного терри-
ториального кластера «Зелено-
град». В сентябре 2015 г. на базе 
ИТК «Зеленоград» сформирован 
Открытый общегородской моло-
дежный центр, который должен 
стать единой точкой притяжения 
окружных сил по профориента-
ции и стимулированию научно-
технического творчества молодежи. 

В 2015 г. Государственной пре-
мии РФ удостоен генеральный ди-
ректор ОАО «НИИМЭ и Микрон», 
академик РАН Геннадий Красни-
ков. Коллектив авторов под ру-
ководством академика РАН Алек-
сандра Стемпковского получил 
премию Правительства РФ.

О законодательных инициати-
вах Правительства Москвы, на-
правленных на поддержку про-
мышленности, рассказал Павел 
Панов. Он подчеркнул, что пере-
ходный период, в течение которо-
го налоговые льготы для резиден-
тов технопарков, технополисов 
и индустриальных парков будут 
сохранены, продлится до декабря 
2017 г., и можно будет в упрощен-
ном порядке подтвердить право 
на льготу в соответствии с изме-
нившимся законодательством.

В завершение встречи префект 
А.Смирнов и участники встречи 
ответили на вопросы жителей.

 Н.АЛИМЖАНОВА, 
фото А.ЕВСЕЕВА 

В эту субботу, 16 января 
в Культурном центре 
«Зеленоград» состоится 
настоящий исторический 
бал. 

Галина Романовская, одна из органи-
заторов, сказала: «Как говорится, раз 
люди умеют ходить, значит, они могут 
и танцевать. Мы стремимся заразить 
этой идеей и поделиться своей радо-
стью и любовью к такому активному 
виду отдыха со всеми, поэтому балы 
вскоре станут проводиться в Зеле-
нограде регулярно, а уже в феврале 

можно будет посетить первые танце-
вальные уроки». 

Благодаря поддержке директора 
КЦ «Зеленоград» Михаила Латкова 
и начальника клубных формирова-
ний Ольги Косицыной к балу вот уже 
четыре месяца готовятся несколько 
местных коллективов, которые соби-
раются продемонстрировать неве-
роятную красоту и изящество таких 
исторических танцев, как вальс, поль-
ка, мазурка, падеграс и др. 

Кроме зеленоградских коллекти-
вов, на вечере также будут присут-
ствовать выступающие из Москвы, 

Серпухова и Клина. Ведущим бала 
станет Вячеслав Гуральник, предсе-
датель Объединения коллективов 
бальных исторических танцев и член 
Международного совета танцев при 
ЮНЭСКО. И, конечно, какой же бал 
без веселых и нарядных зрителей?

Принять участие в этом инте-
ресном и необычном мероприятии 
может любой желающий, вход сво-
бодный. Бал пройдет в стенах КЦ 
«Зеленоград» (Центральная пл., д. 1). 
Начало в 14.00. Приглашаем!

 К.ТУНИНА, 
стажер Правительства Москвы 

при Префектуре ЗелАО

ЮБИЛЕЙ

В преддверии 25-летия 
МЧС России и в рамках 
Акции «25 добрых дел» 
сотрудники отдела 
надзорной деятельности 
и профилактической 
беседы побывали у 
М.Голубковой, которой 
исполнилось 80 лет.

Маргарита Аркадьевна, несмо-
тря на возраст, удивляет энергией 
и ясностью ума. «Чем больше че-
ловек бездельничает, тем меньше 
он живет», – говорит Маргарита 
Аркадьевна, и сама остается дея-
тельным человеком.

Детство ее непосредственно 
было связано с войной. В горо-
де Безунчеке Куйбышевской об-
ласти, куда их семья была эва-
куирована, она ухаживала за 
тяжелоранеными в госпитале. 
Маргарита Аркадьевна расска-
зала, что училась в школе в Мо-
скве им. З.Космодемьянской. Эту 
школу часто посещала мать Зои 
Любовь Тимофеевна. По оконча-
нии школы она поступила в мо-
сковский институт связи на воен-
ную кафедру, по специальности 
«радиосвязь и радиовещание». 

По окончании института получила 
военный билет и звание старше-
го лейтенанта инженерных войск 
связи, окончила курсы экономики 
при Госплане СССР. Много работа-
ла в школах и высших учебных за-
ведениях. Через несколько дней, 
накануне Нового года Маргарита 
Аркадьевна уже сама посетила 
пожарную часть в 14-м мкрн, где 
рассказала о своей жизни, поде-
лилась бесценным опытом чело-
веческого общения.

Кстати сказать, Маргарита Ар-
кадьевна не только на словах де-
лится своими воспоминаниями, 
но и пишет о людях, с которыми 
сводила ее судьба (см. материал в 
следующем номере).

Огнеборцы сердечно поздрави-
ли заслуженного человека с насту-
пающими праздниками, пожелали 
ей долгих лет жизни и здоровья.

Использованы материалы электрон-
ной газеты управы района  Матушкино

ТРУДИТЬСЯ – ЗНАЧИТ
ЖИТЬ ДОЛГО

М.Голубкова

ВПЕРЕД… В ВЕК XIX!

А.Новожилов,  А.Смирнов,  П.Панов 
обсудили вопрос «О реализации 
промышленной политики в ЗелАО»

Окружное Трехсторонее соглашение подписано



В Информационном 
центре Правительства 
Москвы состоялась 
пресс-конференция 
руководителя 
московского 
Департамента 
природопользования 
и охраны окружающей 
среды А.Кульбачевского, 
посвященная итогам 
деятельности 
департамента в 2015 году 
и планам на 2016-й.

В ходе пресс-конференции он рас-
сказал о том, что в 2015 г. Департамен-
том природопользования и охраны 
окружающей среды проведены ак-
ции: «Час земли», День эколога, День 
без автомобиля, «Разделяй и исполь-
зуй» по популяризации раздельного 
сбора отходов, а также акция по сбору 
макулатуры «Бумажный бум». Был от-
крыт новый экоцентр в Кусково. 

А.Кульбачевский рассказал о том, 
что в 2015 г. проводилась эффективная 
работа с молодежью и детьми – раз-
личные квесты и  уроки в школах по 
темам: животный мир и раздельный 
сбор отходов. Эта акция проходила 
совместно с Департаментом образо-
вания Москвы. 

В конце своего выступления 
Кульбачевский поделился с журна-
листами успехами Департамента – 
рассказал об увеличении количества 
детских, спортивных площадок, вело-
дорожек, пикниковых точек в 2015 г. и 
о подготовке московской территории 
к зимнему отдыху. 

Ряд озвученных  А.Кульбачевским 
позиций привлекли особое внимание 
журналистов.

В Москве разработан проект 
Экологической стратегии города до 
2030 года

Одно из важнейших событий года – 
подготовка проекта Экологической 
стратегии до 2030 года. В ее разработ-

ке участвовали не только эксперты в 
области окружающей среды, но и ак-
тивные москвичи, принявшие летом 
участие в краудсорсинговом опросе. 
Цель проекта – снижение загрязне-
ния воздуха на 30% вблизи автодорог 

и на 20% в жилых районах города, а 
также снижение выбросов веществ с 
неприятным запахом на 70%. 

Тенденции 2015 г. – это посте-
пенное улучшение атмосферного 
воздуха и воды в поверхностных во-
дных объектах. В 2013 г. нам удалось 

перебороть тенденцию, и качество 
воздуха стало улучшаться, несмотря 
на рост автопарка города, что под-
тверждается данными экомонито-
ринга. Так, в 2010 г. был 1 млн тонн, а в 
2015-м – уже 900 тыс. тонн. Неплохой 
результат. Думаю, эта тенденция про-
должится, и к 2030 г. достигнет пара-
метров, запланированных нашей 
Экологической стратегией: сокра-
щением на 300 тонн по сравнению с 
2010 г.

Он подчеркнул, что в проекте при-
няли участие 4,6 тыс. чел. в возрасте 
от 16 до 87 лет, высказано более 5000 
идей, многие из которых учтены экс-
пертами в тексте документа. Среди 
основных задач Экологической стра-
тегии города – повышение качества 
класса поверхностных водных объ-
ектов города; сокращение террито-
рий, находящихся в зоне шумового 
дискомфорта; увеличение показате-

лей озеленения в старых границах 
Москвы с 54,5 до 61% за счет реорга-
низации промзон; снижение объема 

отходов, подлежащих захоронению, 
на 30%. Главный лозунг Экологиче-
ской стратегии – «Сохраним природу, 
развивая город».

В 2015 г. в 5 тыс. дворов выса-
жено порядка 18 тыс. деревьев 
в рамках акции «Миллион дере-
вьев»

Весенняя акция была приурочена 
к 70-летию Победы в ВОВ. Все высад-
ки, которые мы делали весной, были 
приурочены к этому празднику. В ак-
ции принимали участие ветераны. В 
2015 году озеленили 5172 дворовых 
территории. Высажено порядка 
18 000 деревьев и 591 000 кустарни-
ков. Через «Активный гражданин» 
озеленен 1871 двор, высажено 188 000 
деревьев и кустарников. В голосо-
вании участвовали более полумил-
лиона человек, что говорит о том, 
как активно входят в нашу жизнь 
интернет-ресурсы – более 50% зая-
вок по программе «Миллион дере-
вьев» получаем через Интернет. Ак-
тивность возрастает, коммуникации 
упрощаются.

С 1 января 2016 года Москва пе-
реходит на новый экологический 
класс топлива 

В 2013 г., опережая всю Россию, мы 
перешли на топливо не ниже клас-
са «Евро-4». Мэр принял решение: 
Москва с 1 января 2016 г. разрешает 
продавать дизельные и бензины эко-
логического класса «Евро-5» на своих 
АЗС. Эффект этих нововведений мы 
сможем увидеть в конце 2016 г. 

В зимнем сезоне 2015-2016 гг. в 
столице будет открыто 57 лыжных 
трасс

В Москве открыты 57 лыжных 
трасс, 2 лыжные базы, 3 катка с есте-
ственным льдом, 10 катков с искус-
ственным льдом, 9 ледяных горок, 20 
площадок с большими новогодними 
елями для увеселительных меропри-
ятий в период новогодних каникул. 
Также можно будет покататься на 
лошадях, собаках, оленях. Для жите-
лей нашей столицы организованы 2 
места зимнего купания, моржевания: 
в Серебряном бору на озере Бездон-
ное и в Зеленограде на озере Чер-
ное.

Руководитель московского Де-
партамента природопользования и 
охраны окружающей среды предста-
вил исчерпывающую информацию о 
деятельности Департамента за 2015 г. 
и планах на 2016-й, а также подробно 
ответил на все  вопросы, прозвучав-
шие в Информационном центре Пра-
вительства Москвы.

 В.ВАСИЛЬЧЕНКО 
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 Пресс-конференция

СОХРАНИМ ПРИРОДУ, 
РАЗВИВАЯ МОСКВУ

Прошла акция присвоения 
дубу, очевидцу событий 
1941 г., растущему у ворот 
школы №2045, почетного 
звания «Дуб-ветеран».

У ворот школы растет большой ста-
рый и, казалось бы, ничем не приме-
чательный дуб. Но ученик 4-го класса 
школы №2045 А.Манаев так не счи-
тает. После того, как деревья вокруг 
школы стали вырубать, Саша, обеспо-
коенный судьбой старого дуба, кото-
рый растет прямо у входа в школу, об-
ратился к руководителю школьного 
музея А.Снегурову с предложением 
наградить дерево за его стойкость. 

А.Снегуров поддержал его ини-
циативу, и вместе они создали проект 

акции присвоения дубу почетного 
звания. В реализации проекта и соз-
дании мемориальной таблички ак-
тивное участие принимал отец Саши 
А.Манаев.

А.Снегуров рассказал, как идея 
развивалась.

«Этой весной была проведе-
на акция гражданско-патрио-
тического и экологического ха-
рактера, посвященная 70-летию 
Великой Победы. Ветераны, 
школьники, родители, представи-
тели общественности высадили 
рощу Памяти поколений – символ 
преемственности людей разных 
возрастов, гражданского единства, 
идейного стремления к миру, бла-
городству, просвещению, надежды 

на процветание нашего Отечества 
и благополучия каждого отдель-
ного человека в нем. Ветераны 
подарили школьному музею – 
желудь как знак памяти, символ 
будущего, выросший из прошло-
го» – поделился директор.

Снегуров во время присвоения 
звания дубу, показал желудь и рас-
сказал, чем важно это событие и 
почему этот желудь является важ-
ным проводником сквозь время.

«Желудь – это исток. Все имеет 
свое начало. Роща, которая была 
посажена, будет расти вместе с 
вами, придавать силы и напоми-
нать о тех событиях, которые оста-
нутся в сердце навсегда. Мы мало 
придаем значения народным объ-

ектам. Это событие само по себе 
уникально, ведь второго такого 
памятника нет нигде. 

Дуб живой, но одновременно 
он памятник как свидетель давно 
ушедших событий 1941 года, когда 
шли ожесточенные бои за Крю-
ково. Возможно, этот дуб кому-то 
спас жизнь, дал силы не сдаваться 
и поверить в себя. Поэтому награ-
дить его за его стойкость очень 
достойное и важное дело».

В Зеленограде, городе, где де-
рево – полноценный гражданин, 
такая акция еще раз напоминает 
жителям о том, как важно ценить 
и беречь природу! А на мемориал 
«Дуб-ветеран» можно посмотреть 
у ворот школы №2045, ведь на его 

ограде теперь красуется табличка 
с указанием его отличия и звания.

 К.КИРЕЕНКО, стажер  
Правительства Москвы 

в Префектуре ЗелАО

Руководить московского Департамента 
природопользования и охраны окружающей среды 
А.Кульбачевский

В подготовке проекта 
экологической стратегии 
до 2030 г. главный лозунг – 
«Сохраним природу, 
развивая город»

>>>
Через «Активный гражданин» 
озеленен 1871 двор, 
высажено 188 000 деревьев 
и кустарников

КРАТКО

ДЕРЕВО – ПОЛНОЦЕННЫЙ ЗЕЛЕНОГРАДСКИЙ ГРАЖДАНИН!

А.Снегуров

www.zelao.ru
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Инновационный кластер «Зеленоград»

ПОЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ 
УЧЕНЫМИ НА ШКОЛЬНОЙ СКАМЬЕ

В Зеленограде 
прошла 6-я Ярмарка 
научно-технических и 
инновационных идей и 
проектов школьников 
«Ритм Зеленограда 2015». 
С тех пор прошло 
несколько месяцев, но 
мало кто знает, что же 
случилось дальше с этими 
проектами. Неужели про 
них забыли?

Доброе начало не без конца – 
именно так можно сказать про кру-
глый стол, который прошел в Бизнес-
инкубаторе «Зеленоград». Темой 
заседания стали вопросы о том, как 
помочь юным изобретателям вопло-
тить их проекты в жизнь, как развить 
изобретательскую деятельность от 
школьников до специалистов.

Круглый стол начался с представ-
ления работ юных изобретателей. 
Первым выступил С.Тихонов, ученик 
школы №1353. Он  представил на 
суд сразу несколько проектов, один 
из которых актуален для молодых 
мам – «Робот-качалка». Конечно же, у 
членов жюри были вопросы и пред-
ложения по поводу проектов Сергея, 
но реализация его изобретений все-
го лишь дело проектных доработок. 

Следующие проект пред-
ставили ученики школы №1194 
П.Недогонов и М.Климашов. Их 
«Мини ГЭС» заинтересовала всех, 
и один из слушателей даже пред-
ложил поставить такую станцию 
на «Ангстреме». К слову, ребята 
были отлично подготовлены и 
смогли ответить на сложные во-

просы членов жюри. Поддержать 
юных гениев пришла их учитель фи-
зики Н.Алексеева. 

Не менее интересными были 
проекты ученика школы №1739 

М.Ткаченко. Один из них – автома-
тическая система «Homeleon», ко-
торая позволяет контролировать 
ситуацию в доме. Контроль про-
исходит благодаря датчикам, кото-

рые обладают высокой мобильно-
стью и могут подстраиваться под 
желание пользователя.

Ну а закончил представление 
проектов М.Седов ученик школы 
№853 с проектом « Робот-пылесос». 
Сейчас Максим думает про увели-
чение его размеров, чтобы угодить 
каждому пользователю.

В конце круглого стола каждого 
юного гения наградили призами – 
книгой Дмитрия Соколова, руко-
водителя патентной службы ЗАО 
«Нанотехнология МДТ». После на-
граждения каждый член жюри вы-
ступил с предложениями по пово-
ду повышения интереса учеников 
к инновационной деятельности. 
Все предложения занесены в про-
ток, теперь осталось их только реа-
лизовать. 

 Т.БАЩЕВА
Фото Т.КИЛИНА

www.zelao.ru

В здании Казенного 
предприятия 
Москвы «Корпорация 
развития Зеленограда» 
состоялось награждение 
участников 
профориентационных 
курсов, организованных 
Инновационным 
территориальным 
кластером «Зеленоград» 
совместно с окружными 
предприятиями.

Одно из ключевых направле-
ний деятельности КП «Корпо-
рация развития Зеленограда», 
управляющей компании ИТК «Зе-
леноград» – профессиональная 
ориентация школьников и сту-
дентов. 

КП «КРЗ» и ряд зеленоградских 
промышленных предприятий 
запустили пилотный проект по 
профориентации школьников. 
В нем приняли участие 4 ком-
пании: «Микрон», «Ангстрем», 

«Миландр» и «ОПТЭКС». Каждая 
из них организовала курс для 
учащихся зеленоградских школ 
по профилю, соответствующему 
их производственной деятель-
ности. 

«Микрон» провел курс по 
микроконтроллерам в составе 
встраиваемых систем, сотрудни-
ки из «ОПТЭКС» обучали ребят 
3D-моделированию, «Миландр» – 
программированию микро-
контроллеров,  «Ангстрем» – 
процессам фотолитографии. Каж-
дый курс длился около 40 часов 
и был разбит на три части: тео-
ретическую, проектную (практи-
ческую) и собственно аттестаци-
онную, когда результат проекта 
принимался сотрудниками пред-
приятий. Проектные задачи для 
школьников ставились предпри-
ятиями, исходя из практических 
нужд компаний. Финалом этой 
профориентационной работы 
стало награждение школьников 
по итогам курсов. 

В конференц-зале Бизнес-
инкубатора собрались зампрефек-
та А.Новожилов, директор школы 
№853 Л.Базылева, методист Меж-
районного совета директоров школ 
И.Бессонова, директор по сервис-
ным услугам КП «КРЗ» Я.Мельников, 
представители предприятий, учени-
ки зеленоградских школ, участво-
вавшие в курсах, их учителя.

А.Новожилов рассказал о ка-
дровом потенциале Зеленограда 
и отметил важность работы, про-
водимой КП «КРЗ» и предприя-
тиями по профориентации уча-
щихся. Л.Базылева, И.Бессонова 
и Я.Мельников говорили о 
преемственности в обучении 
школьников, о цепочке взаимо-
действия по принципу «школа – 
вуз – предприятие», о важности 
для ребят «почувствовать себя 
учеными со школьной скамьи», 
увидеть результат своей работы. 

В свою очередь, представи-
тели предприятий рассказали о 
профориентационной работе, 
ведущейся в их компаниях, о 
проектах, выполненных учащи-
мися профкурсов. Далее состоя-
лось награждение школьников 
по итогам профобучения, кото-
рые получили сертификаты о 
прохождении курсов (они при-
годятся для портфолио при по-
ступлении в вуз), а лучшие из 
практикантов будут приглашены 
на стажировку в компании.

«Я очень рад, что принял уча-
стие в обучающем курсе «Микро-
на», – рассказал нашему корре-
спонденту один из финалистов 
проекта, прошедший курс «Мик-
роконтроллеры в составе встраи-
ваемых систем» в ОАО «НИИМЭ и 
Микрон», учащийся 10-го класса 
лицея №1557 Алексей Дунаев. – 
В будущем мне бы хотелось свя-
зать свою жизнь с техникой. И я 
с большой радостью приду сле-
дующим летом стажироваться 
на «Микрон». И кто знает, может, 
когда закончу вуз, буду здесь ра-
ботать».

«В следующем году мы пла-
нируем продолжить проф-
ориентационные курсы для 
школьников и расширить спи-
сок предприятий-участников, – 
прокомментировал итоги про-
граммы Я.Мельников. – Учитывая 
интерес к программе со стороны 

предприятий и школьников, на-
деемся проработать с ключевы-
ми компаниями механизм орга-
низации целевого контрактного 
набора школьников в профиль-
ные вузы, а также возможность 
заключения «отложенного» тру-
дового контракта. 

Это будет выгодно всем: 
школьник может быть уверен в 
поступлении в вуз по профилю, 
вуз получает мотивированно-
го к учебе студента, который к 
тому же обладает практически-

ми навыками работы по специ-
альности, а компания возьмет 
на работу специалиста, который 
гарантированно будет трудить-
ся на предприятии после окон-
чания вуза. Таким образом, мы 
реализуем эффективную схему 
подготовки кадров: школа – вуз – 
бизнес». 

Комментируя итоги проф-
ориентационного мероприя-
тия, А.Новожилов отметил, что 
подобные образовательные 
проекты интересны и полез-
ны и для города, и для ком-
паний, и для учащихся, и 
для их родителей: 

«Нынешние школьники и сту-
денты – это кадровый потенциал 
Зеленограда и его промышлен-
ности. Сегодня мы видим, что 
предприятия заинтересованы 
в подготовке кадров буквально 
со школьной скамьи. Школьни-
кам обучающие курсы полезны 
для определения их будущей 
профессии, а полученные уче-
никами сертификаты по итогам 
этих курсов помогут набрать до-
полнительные баллы при посту-
плении в вуз. 

Немаловажно и то, что ребята 
увидели настоящее производ-
ство, смогли попробовать себя 
в решении задач, интересных 
микроэлектронным предприя-
тиям, увидели результат своего 
труда. 

Мы сначала переживали, что 
отклик от реализации этого 
проекта будет небольшим, но 
опасения оказались напрасны: 
школьники активно участвовали 
в программе, родители поддер-
жали начинание, а предприятия 
с энтузиазмом включились в 
профориентационную работу. В 
перспективе планируем сделать 
проект еще более масштабным и 
интересным для всех его участ-
ников».

 Н.АЛИМЖАНОВА

РАЗ – ИЗОБРЕЛ. А ДАЛЬШЕ ЧТО?

КП «КРЗ» и ряд зеленоградских 
промышленных 
предприятий запустили 
пилотный проект 
по профориентации 
школьников 

«

КРУГЛЫЙ СТОЛ



Фонд содействия развитию 
малых форм предприятий 
в научно-технической 
сфере основан в 1994 
году. Главными его 
задачами являются 
финансовая поддержка 
малых инновационных 
предприятий, создание и 
развитие инфраструктуры 
поддержки 
наукоемкого бизнеса, 
вовлечение молодежи 
в инновационную 
деятельность, 
привлечение 
внебюджетных 
инвестиций в 
инновационный бизнес. 

Несмотря на то, что Фонд содей-
ствия ориентирован на поддержку 
региональных проектов, истори-
чески он активно взаимодейство-
вал с Зеленоградом, особенно с 
инновационно-технологическим 
центром. Поддержку от Фонда по-
лучили компании-резиденты зе-
леноградского нанотехнологиче-
ского центра, в развитие которых 
вложено 45 млн рублей. Всего же 
Фонд профинансировал более 150 
проектов из Зеленограда. Благода-

ря его поддержке стартапы смогли 
выйти на новый уровень развития.

Генеральный директор Фонда 
содействия Сергей Поляков руко-
водит им с 2008 г. В свое время он 
с отличием окончил Московский 
институт электронной техники 
(МИЭТ) и сейчас является предсе-
дателем Наблюдательного совета. 

Во время празднования 50-летия 
главного зеленоградского вуза со 
сцены КЦ «Зеленоград» С.Поляков 
поздравил свой родной институт с 
днем рождения. Мы попросили его 
рассказать о том, что Фонд содей-
ствия готов предложить инноваци-
онным «малышам»:

– Сергей Геннадьевич, расска-
жите о компаниях, проектах и 
исследованиях, которые сейчас 
получают поддержку от Фонда.

– Фонд является федеральным 
учреждением, и наша задача, ко-
нечно, финансировать проекты из 
разных регионов России. Тем не 
менее в Москву и Санкт-Петербург 
мы направляем порядка 30% вы-
деляемых Фонду средств. В Москве 
мы оставляем около миллиарда 
рублей ежегодно, в том числе и в 
Зеленограде. 

Исторически Фонд всегда до-
статочно активно взаимодейство-
вал с Зеленоградом, считая его 

центром научного и инновацион-
ного творчества. Зеленоградский 
инновационно-технологический 
центр (ЗИТЦ), созданный при под-
держке Фонда, является одним из 
крупнейших в России. ЗИТЦ уже 
больше 15 лет, его дважды посещал 
президент России Владимир Путин, 
дав высокую оценку его деятель-
ности.

Фонд содействия также активно 
работает с  МИЭТ и Зеленоградским 
нанотехнологическим центром 
(ЗНТЦ). Фондом содействия  под-
держано 7 компаний-резидентов 
ЗНТЦ на сумму 45 млн рублей: 
«Спинтроникс», «НПП ИИС», «МИРП-
ИС», «Маг-Сенс», «Нанокристалл», 
«Максиген», «Наноэлектронные 
системы». 

>>>
Ситуация заставляет 
всерьез заниматься 
импортозамещением  

Кроме того, нами поддержано 
более 150 проектов из Зеленограда 
по всему спектру программ Фонда. 
Так, в рамках конкурса «Медици-
на» компания «ЗИТЦ-МТ» разрабо-
тала наружный дефибриллятор, 
предназначенный для проведения 
реанимации в случае внезапной 
сердечной смерти в общественных 

местах. Благодаря поддержке Фон-
да компания НТ-МДТ разработала 
платформу NanoEducator, пред-
ставляющую собой модель упро-
щенных зондовых микроскопов. 

– Фонд содействия существует 
с 1994 г. Как сильно менялась его 
деятельность со временем?

– Фонд постоянно совершен-
ствует механизмы поддержки, со-

храняя при этом свое главное на-
значение. За 21 год работы Фонда 
поддержано более 5000 компаний, 
более 13 000 молодых ученых. 
Наше учреждение постоянно ме-
няется, потому что меняются усло-
вия деятельности. Бюджет Фонда 
за последние 8 лет вырос почти в 8 
раз. Постоянно запускаются новые 
программы. 

Так, раньше мы работали на воз-
вратной основе, давали займы на 
достаточно длительные периоды. 
Потом законодательная база изме-
нилась, и с 2000 г. мы перешли на 
безвозвратное финансирование. 
Это решение привело к росту ко-
личества и качества инновацион-
ных проектов. С 2013 г. Фонд пере-
вел свои программы на грантовую 
основу, что облегчило процесс по-
лучения финансирования инновато-
рам и инновационным компаниям.

В 1990-х годах Фонд фокусиро-
вал внимание на компаниях, кото-
рые уже вышли на рынок, поддер-
живая их по программе «Развитие». 
В 2004-м появилась программа 
«Старт», направленная на поддерж-
ку стартапов.  

Затем мы поняли, что нужно 
активнее вовлекать молодежь в 
инновационную деятельность, и в 
2007 г. была запущена программа 
«УМНИК», ориентированная на под-
держку молодых ученых. В 2014-м 

у нас появилась программа «Ком-
мерциализация», по которой Фонд 
финансирует закупку оборудова-
ния, сертификацию, патентование, 
когда проекты НИОКР выполнены 
и компании нужно запустить про-
изводство. За два года по этой про-
грамме мы профинансировали 437 
компаний на сумму порядка 3,8 
млрд рублей.
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БОЛЬШИЕ ВОЗМОЖНОСТИ 
ДЛЯ ЗЕЛЕНОГРАДСКИХ 
ИННОВАТОРОВ

Сергей Поляков, 
генеральный директор Фонда содействия

– Как можно описать текущее 
состояние научно-технической 
отрасли?

– Существует проблема перево-
да российской экономики на ин-
новационные рельсы. Нам пока не 
удается в полном объеме перейти 
от сырьевой экономики к экономи-
ке с высокой долей высокотехноло-
гичной продукции, хотя тенденции 
достаточно хорошие. 

Ситуация, в которой оказалась 
Россия, заставляет исследователь-
ские институты и университеты, а 
также компании и крупный бизнес 
всерьез заниматься импортозаме-
щением.  Я много езжу по стране 
и вижу, как компании наращивают 
свои обороты, в частности, за счет 
того, что возникает дефицит обору-
дования, станков, приборов.

В последнее время мы отмечаем 
возросшее качество и конкуренто-
способность российской техноло-
гической продукции во многих от-
раслях. Но для улучшения ситуации  
необходимо решить много задач: 
как основные – стимулирование 
крупного бизнеса, более активное 
привлечение малых  и средних 
предприятий для поставок продук-
ции в своих интересах. 

С другой стороны, необходимо 
научить малый бизнес соответство-
вать требованиям крупного бизне-
са. Для этого нужны определенные 
регламенты, стандарты и сервисы. 
Это не так просто, малый и средний 
бизнес нужно научить работать с 
крупным. Только тогда появится 
интерес и готовность совершать 
закупки продукции у малых пред-
приятий.

– Сейчас технологии разви-
ваются с гораздо большей ско-
ростью, чем раньше. По вашему 
мнению, как изменится в связи с 
этим наша жизнь в последующие 
годы?

– В России сейчас реализуется 
Национальная технологическая 
инициатива. Речь идет о прогнози-
ровании развития мировых рынков 
технологий в горизонте 30-35 лет 
для обеспечения конкурентоспо-
собности нашей страны в будущем. 

>>>
Нами поддержано 
более 150 проектов из 
Зеленограда

    Создан десяток матриц дорож-
ных карт, уже получивших утверж-
дение, включая карты беспилотных 
автомобилей, кораблей, самоле-
тов. Обсуждаются и проблемы ра-
боты человеческого мозга. По сути, 
сейчас на уровне правительства, 
институтов развития мы пытаемся 
определить, как будут развиваться 
технологии, как они будут влиять 
на жизнь человека.  Какие будут 
более важными, на что стоит обра-
тить внимание. 

Пытаемся не отстать от тенден-
ций мирового развития. Конечно, 
есть вопросы, в которых Россия 
пока еще отстает, но во многих об-
ластях технологий и инноваций мы 
вполне конкурентоспособны. На-
пример, в области IT, в частности, 
программном обеспечении, в 
создании композитных материалов. 
Есть много областей науки, техники 
и инноваций, где Россия сохранила 
свои компетенции и потенциал для 
мирового лидерства.

 Н.МАРЧЕНКО

Фонд содействия развитию 
малых форм предприятий 
в научно-технической 
сфере финансирует 
молодых ученых и малые 
инновационные предприятия.   
Зеленоград является одним 
из центров инновационной 
деятельности, поэтому 
работа с зеленоградскими 
предприятиями очень 
важна для Фонда.  Об этом 
рассказывает генеральный 
директор Фонда Сергей 
Геннадьевич ПоляковСТАРТ – программа поддержки стартапов

«
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БУДУЩЕЕ ПРИХОДИТ УЖЕ СЕГОДНЯ
В начале года принято 
планировать и 
заглядывать в завтрашний 
день. Для того чтобы 
приоткрыть читателю 
завесу неопределенности 
ближайшего и отдаленного 
технологического 
будущего, мы 
взяли интервью у 
заместителя начальника 
управления экономики 
и перспективного 
развития префектуры 
Анны Коробовой, в сферу 
деятельности которой 
входит курирование 
информационных 
технологий в Зеленограде. 

– Анна, в конце 2015 года вы 
посетили несколько интерес-
ных мероприятий, на которых 
рассматривались тренды в сфе-
ре информационных техноло-
гий. Расскажите читателям, что 
нас ждет в ближайшее время. 

– Сегодня уже никого не удив-
ляют приложения на телефон 
или планшет, которые позволяют 
модницам подобрать прическу к 
лицу, цвет помады или тени для 
век. Умные зеркала в магазинах 
помогают без примерочных ком-
нат посмотреть, как на вас будет 
сидеть костюм или платье раз-
личного цвета и размера. Уже по-
лучают распространение живые 
тетради, книги, атласы, исполь-
зующие технологии дополненной 
реальности. 

3D-шлемы позволяют окунуть-
ся в мир виртуальной реальности 
и развивать новые способности. 
Кроме того, уже далеко не фанта-
зия бионические протезы, улавли-
вающие нервные импульсы и ощу-
щения. Все эти технологии были 
представлены на выставке«SMIT. 
60 минут в завтра» в Музее Мо-
сквы. 

Также в 2015 г. теме «человек-
машина» был посвящен фести-
валь GEEK PICNIC, прошедший в 
Москве и Санкт-Петербурге. Он 
познакомил посетителей с по-
следними достижениями робо-
тотехники, которые еще совсем 
недавно казались элементами 
научной фантастики. Моя мечта – 
чтобы подобный зрелищный и 
одновременно образовательный 
фестиваль прошел когда-нибудь и 
в Зеленограде. 

– Эти технологии уже доступ-
ны. А что касается более отда-
ленного будущего, скажем, че-
рез 3-5 лет? 

– Сегодня в современном 
мире благодаря широкому рас-
пространению информационных 
технологий возник синдром Uber. 
Uber – это компания, стартап, ко-
торая вышла на рынок в 2009 г. с 
одноименным мобильным прило-
жением для вызова такси. Основ-
ным отличием от существующих 
приложений стала другая бизнес-
модель для вызова такси: без опе-
ратора, а только в электронном 
виде через Интернет. При этом 

Uber гарантирует, что такси при-
едет не позднее 7 минут после 
вызова. За несколько лет прило-
жение стало доступным в 67 стра-
нах и более чем 300 городах мира, 
включая и Зеленоград. 

После выхода на фондовый ры-
нок эта фирма получила капитали-
зацию, сравнимую со стоимостью, 

например, одной из крупнейших 
российских сырьевых компаний – 
Роснефть. По словам Д.Лемке, ди-
ректора по IТ-компании Schneider 
(США), «Синдром Uber – это когда 
конкурент с совершенно иной 
бизнес-моделью вторгается в 
твою отрасль и расплющивает 
тебя». Теперь компаниям необхо-
димо задействовать всю мощь но-
вых вычислительных технологий, 
аналитики, мобильности, соци-

ального взаимодействия, чтобы 
остаться на плаву. 

Главным внешним фактором, 
влияющим на предприятия, сегод-
ня являются технологии. Рыноч-
ные факторы оказываются только 
на втором месте. И эти технологии 
уже сейчас находятся в игре. Са-
мым навороченным гаджетом уже 
в ближайшее время станет авто-

мобиль. Различного рода датчики 
позволяют не только автомати-
чески определить неполадку, но 
и по стилю вождения владельца 
предугадать и рекомендовать не-
обходимую профилактику. 

Этот прогноз соответствует 
вектору дальнейшего социально-
экономического развития горо-
дов, который был обозначен на 
площадке МИА «Россия сегодня» 
во время международного фору-
ма «Умный город будущего». 

Сегодня в Москве общий объ-
ем требующих хранения данных 
из различных источников превы-
шает 50 петабайт (10 байт в 15-й 
степени или 1024 терабайта). Воз-
никают сложности с обработкой 
(например, видеоаналитика в ре-
альном времени), выбором значи-
мых данных. В будущем хранению 
и обработке будут подвергаться 
только значимые данные, при 
этом обработка пройдет «на лету», 
в режиме реального времени.

Сейчас в мире 6 млрд устройств, 
включенных в Интернет, к 2020 г. 
ожидается 50 млрд. Появляются 
«умные дома», датчики объеди-
няют в системы. Это новый вызов 

энергетикам. В будущем решится 
вопрос компактности и обеспе-
чения энергией сетей датчиков 
в масштабах «умных интернет-
городов». 

Интернет-экономика – есте-
ственный путь развития общества. 
Уже сегодня достигнут достаточно 
высокий уровень ее развития и 
проникновения во все сферы эко-
номики, когда электронная почта, 
цифровая подпись, отчетность 

в электронном виде стали стан-
дартами де-факто, а интернет-
платежи – распространенным 
стандартом. 

– А в более отдаленной пер-
спективе плюс 10-15 лет и более? 

– 21-22 декабря прошел форум 
«Интернет-экономика», на кото-
ром была представлена Програм-
ма долгосрочного развития рос-

сийского сегмента сети Интернет 
и связанных с ней отраслей эко-
номики (экономика Интернет+).

Эксперты изобразили картину 
идеального будущего через 10-20 
лет – время, когда наступит пик 
использования ИКТ и интернет-
технологий. Границы между Ин-
тернетом и экономикой сотрутся, 
многие направления человече-
ской деятельности интегрируются 
и трансформируются. В частности, 

роботы будут применяться в по-
вседневной жизни в большинстве 
областей деятельности. 

Профессии ресепшиониста и 
секретаря на телефоне, кассира, 
охранника, вахтера, консультанта 
в торговом зале и т. п. практически 
исчезнут. Будет создано специаль-
ное законодательство по исполь-
зованию роботов, требованиям к 
безопасности, правилам их взаи-
модействия с пользователями, от-
ветственности за результат их ра-
боты.

Долгосрочные прогнозы рас-
сматривались и на уникальном 
форуме и шоу технологий «От-
крытые инновации» (ВДНХ, 
октябрь 2015 г.). Здесь сложилось 
стойкое ощущение быстрого на-
копления изменений, которые в 
ближайшее время приведут к ка-
чественному технологическому 
скачку во многих сферах жизни. 
Особенное впечатление произ-
вели выступления на секции по 
национальной технологической 
инициативе (НТИ).

Важным принципом форми-
рования НТИ является приори-
тет рынков, которых сегодня не 

существует и которые возникнут 
в ближайшие 20 лет. В первую 
очередь, это сетевые рынки, ори-
ентированные на потребности 
людей. 

Задача НТИ – не только выде-
лить ключевые перспективные 
рынки, но и определить, каким 
образом обеспечить доминиро-
вание российских технологий на 

целевых сегментах, опередить 
другие страны в создании эконо-
мически привлекательных реше-
ний на глобальном рынке. 

На форуме состоялась первая 
публичная премьера четырех 
«дорожных карт» НТИ. Например, 
к появлению беспилотных авто-
мобилей к 2025 г. будет подготов-
лена необходимая нормативная 
база, доступная для потребителя 
компонентная часть и достигну-

та общая готовность для вывода 
беспилотников на дороги.

Выделены проекты первой вол-
ны в горнодобывающей отрасли 
и сельском хозяйстве. Наиболее 
захватывающей стала презента-
ция «дорожной карты» NeuroNet, 
которую представил гендиректор 
зеленоградской компании «Ней-
роботикс» В.Конышев. 

– Почему именно последняя 
карта показалась вам наиболее 
захватывающей? 

– NeuroNet – один из предпо-
лагаемых этапов развития комму-
никационной среды и Интернет, 
где взаимодействие участников 
будет осуществляться с помо-
щью нейрокомпьютерных ин-
терфейсов. По прогнозам, к 2035 
г. Интернет станет сквозной не-
отделимой частью экономики и, 
более того, уходит внутрь чело-
века. 

По мнению разработчиков, 
следующая технологическая ре-
волюция будет связана именно с 
нейротехнологиями, бурное раз-
витие которых начнется после 
расшифровки работы человече-
ского мозга. Презентация НТИ 

пройдет 26 января 2016 года в 
Бизнес-инкубаторе Зеленограда. 
Зеленоградские предприятия 
узнают о видении перспективных 
рынков, соответствующих основ-
ным профилям их деятельности, 
о возможностях по встраиванию 
в это долгосрочное высокотехно-
логичное будущее. 

  Т.С.

Технологии – главный 
внешний фактор, влияющий 
на предприятия

Интернет-экономика – 
естественный путь 
развития общества

«

«

А.Коробова
зам. начальника 
управления экономики

Роботы на выставках технологий и изобретений



БЕЗОПАСНАЯ СТОЛИЦА 13пятница, 15 января 2016 года 
№1 (447)

МЧС России – 25 лет!

СВЕТОФОР

КАЛАНЧА

«ПЯТЕРКА» ПРЕВРАЩАЕТСЯ...
В ПРОСТОЙ КАБРИОЛЕТ

В День спасателя на 
территории учебно-
тренировочного 
центра «Малино» 
пожарно-спасательного 
отряда №213 прошли 
праздничные 
мероприятия.

С профессиональным праздни-
ком и 25-летием МЧС личный состав 
пожарно-спасательного гарнизо-
на и ветеранов пожарной службы 
поздравили заместитель префекта 
ЗелАО А.Новожилов, первый за-
меститель начальника ГКУ ПСЦ 
Москвы А.Иванов и начальник 
зеленоградского управления ГУ 
МЧС России по Москве полковник 
Е.Алаев.

За заслуги в обеспечении 
безопасности населения и тер-
ритории округа в соответствии 
с приказом министра МЧС на-
граждены медалью «XXV лет МЧС 
России» сотрудники всех под-
разделений зеленоградского 
пожарно-спасательного гарнизо-
на: руководители служб и пожар-

ных частей, командиры отрядов, 
рядовые пожарные, спасатели, 
дознаватели.

Медалью МЧС России «Маршал 
Чуйков» (герой Великой Отече-
ственной войны стоял у истоков 
создания системы гражданской 
обороны) наградили сотрудников 

МЧС за безупречное выполнение  
служебных обязанностей. Также им 
были вручены грамоты глав управ 

районов, а управление МЧС выра-
зило благодарность ГБУ «Жилищ-
ник Матушкино» за плодотворное 
сотрудничество.

– Примите искреннюю благо-
дарность от жителей Зеленограда 
и исполнительной власти города за 
вашу нелегкую службу, – обратился 

к собравшимся А.Новожилов. – Вы 
стоите на передовом рубеже охра-
ны величайшей ценности – чело-

веческой жизни. Мы поздравляем 
с профессиональным праздником 
личный состав гарнизона, ветера-
нов, а также будущих спасателей – 
курсантов и школьников. 

После торжественной части 
были концертные номера ансамб-
ля «Дикое поле» Валентины Де-
ревянко и выступления мастеров 
воркаута Олега Субботина, ко-
торые проходили в сочетании с 
мастер-классами спасателей.

«Проникновение в окно тре-
тьего этажа посредством трех-
коленной лестницы», «Спасение 
пострадавшего из загоревшегося 
автомобиля», надевание теплоот-
ражательного костюма и средств 
химзащиты – все действия по-
жарных и спасателей в условиях 
экстремальных ситуаций могут 
рассматриваться как элементы 
прикладных видов спорта. И от-
личает спасателей от спортсменов 
одно главное качество – профес-
сиональная готовность рисковать 
собственной жизнью ради спасе-
ния чужой.

 С.СЕРОВА

www.zelao.ru

Медалью МЧС России 
«Маршал Чуйков» 
наградили сотрудников
МЧС за безупречное 
выполнение  служебных 
обязанностей

ОБСТАНОВКА 
НА ДОРОГАХ

С 1 по 10 января на территории 
ЗелАО произошло 68 дорожно-
транспортных происшествий, в двух 
из которых пострадали два человека.

Сотрудниками ГИБДД Зеленограда 
составлено 24 административных ма-
териала на водителей за управление 
транспортными средствами в состоя-
нии опьянения; 74 – за нарушение 
правил перевозки детей; 26 – за не-
предоставление преимущества пеше-
ходам; 33 – за нарушения Правил до-
рожного движения пешеходами.

ПРАЗДНИК 
ЗАВЕРШИЛСЯ 
В НЕЙРО-
ХИРУРГИИ

1 января в 14.30 на ул. Зеленой, на-
против д. 39, произошло опрокидыва-
ние транспортного средства. Молодой 
москвич, управляя автомобилем «УАЗ 
Патриот», следовал по грунтовой до-
роге, прилегающей к улице Зеленой, 
в направлении Кутузовского шоссе. 
При съезде с дороги он не справился 
с управлением, и автомобиль опроки-
нулся в овраг реки Горетовки. В резуль-
тате ДТП пострадал водитель, который 
бригадой скорой медицинской помо-
щи был доставлен нейрохирургиче-
ское отделение городской больницы.

В ЖИЛОЙ ЗОНЕ 
ПРЕИМУЩЕСТВО – 
ПЕШЕХОДАМ!

9 января в 16.50 на местном про-
езде напротив корп. 1445 36-летняя 
жительница Зеленограда, управляя 
автомобилем «Мицубиши L-200», со-
вершила наезд на 80-летнюю зелено-
градку, шедшую в попутном направ-
лении. В результате ДТП пострадала 
женщина-пешеход, которая бригадой 
скорой медицинской помощи была 
доставлена в ГКБ Зеленограда.

 Группа по пропаганде ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЗелАО

МОРОЗ 
ПОЖАРУ 
НЕ ПОМЕХА

На территории округа участились 
случаи пожаров в квартирах жилых 
домов. За дни новогодних праздников 
в Зеленограде произошло 5 пожаров, 
на которых спасены и эвакуированы 
24 человека.

Основными причинами возник-
новения пожаров стали неосторож-
ное обращение с огнем; нарушение 
правил устройства и эксплуатации 
электрооборудования; нарушение 
правил эксплуатации отопительного 
оборудования.

ХОЗЯИНА 
СПАСЛИ

7 января в 23.50 пожарно-
спасательные подразделения выезжа-
ли в район Матушкино, где в трехком-
натной квартире на 4-м этаже корп. 
448 в одной из комнат горели личные 
вещи и мебель на площади 6 кв. м.

Поднявшись на 4-й этаж, пожарные 
и спасатели обнаружили плотное за-
дымление общего коридора. Жильцы 
соседних квартир были срочно эва-
куированы. На полу одной из комнат 
обнаружен хозяин квартиры, который 
был передан бригаде скорой помощи.

Предполагается, что пожар про-
изошел в результате неосторожного 
обращения с огнем при курении. Про-
верку по данному факту проводит 
ОНПР Управления по ЗелАО.

Пресс-служба Управления по 
ЗелАО ГУ МЧС России по МосквеНаши спасатели
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 Префект А.Смирнов вручил спортсменам золотые медали

В зеленоградском 
Дворце творчества 
детей и молодежи 
состоялся торжественный 
вечер, посвященный 
подведению итогов 
футбольного сезона 2015 
года. Награды получили 
команды СШ №112 
«Спутник», отличившиеся 
в летнем первенстве 
Москвы среди ДЮСШ, 
а также футбольный клуб 
«Зеленоград». 

В гости к футболистам 
пришли префекта Зеленогра-
да А.Смирнов, президент Мо-
сковской федерации футбола 
С.Анохин, заместители префекта 
О.Панин, А.Новожилов, замди-
ректора ЦФКиС Е.Петров,  пред-
седатель Федерации футбола Зе-
ленограда А.Цыз.

Открывая торжественный ве-
чер, Анатолий Николаевич тепло 
поблагодарил тренеров, родите-
лей, учащихся спортивной школы 
за спортивные успехи и любовь к 
футболу:

– У нас действительно замеча-
тельные тренеры, очень заинтере-
сованные в футболе терпеливые 
родители, у нас есть результаты 
среди учащихся школы и ее вы-
пускников. Большое вам спасибо! 
Были победы и на московских со-

ревнованиях, и в тех турнирах, 
что мы проводим в округе. Чего 
только стоит победа на турнире 
памяти Михаила Еремина. Там 
обошли даже ЦСКА. Поздравляю 
вас с этими результатами, любите 
футбол, берегите себя от травм.   

Особые слова я хочу сказать 
ФК «Зеленоград». Идея его обра-
зования опять же принадлежит 
школе, прежде всего, Николаю 
Кулину. Он настоял на том, чтобы 
мы попытались создать профес-
сиональную команду, опираясь 

на выпускников школы. Вы знае-
те, этот блин получился для нас 
далеко не комом. Команда оты-
грала в любительской лиге, суме-
ла поиграть в профессиональной 
лиге. 

Костяк команды составляют 
выпускники «Спутника». Мы этим 
очень гордимся. В этом году они 
в третий раз подряд выиграли 
Кубок Москвы и чемпионат сто-
лицы.  

Спасибо за активное сотрудни-
чество Анохину Сергею Вячесла-

вовичу, президенту МФФ, члену 
исполкома Российского футболь-
ного союза. Он всегда с нами: и на 
сегодняшнем вечере, и во время 
спортивного сезона. У нас с ним 
взаимопонимание, одни взгляды 
на перспективы развития футбо-

ла в Москве. Хочу пожелать ему 
больших успехов на этом посту и 
в деятельности в РФС! 

Вручая золотые медали за по-
беду в премьер-группе команде 
«Спутник-2004» (тр.  И.Лапин) 
С.Анохин сказал:

– Уважаемые футболисты, ру-
ководство школы и клуба! Ува-
жаемые родители! Уважаемый 
Анатолий Николаевич! От лица 
всей футбольной общественно-
сти Москвы поздравляю вас с 
теми успехами, которые есть у 
ребят и у главного футбольного 
клуба Зеленограда. Безусловно, 
достижения юных футболистов, 
переходят в достижения взрос-
лых футболистов. Очень радост-
но, что есть преемственность 
поколений. 

Я уверен, что с таким подхо-
дом мы в будущем увидим кого-
то из ребят в сборной России. 
Есть к чему стремиться. Такие 
серьезные объекты, как стади-
он «Ангстрем» и строящийся 

стадион для футбольной школы, 
обяжут к более серьезным ре-
зультатам как от школы, так и от 
клуба. 

Уверен, что у вас все полу-
чится, потому что вы – единая 
команда. В этом зале сидят те, 
кто хочет развивать футбол, и те 
мальчишки, которые хотят раз-
виваться в футболе. 

2-е место занял «Спутник-
2001» (тр. В.Удалов), который в 
клубном зачете принес спорт-
школе больше всего набранных 
очков (62). В 26 играх команда 
одержала 19 побед и 2 игры сы-
грала вничью.  Забито 74 мяча и 
23 пропущено. Лучшим игроком 
команды стал Александр Катаев, 
приз лучшего бомбардира шко-
лы получил Денис Стрельцов, 
на его счету 33 гола. В составе 
сборной Москвы Денис участво-
вал в первенстве России среди 
юношеских команд субъектов 
РФ, где команда заняла 2-е ме-
сто.

3-е место заняла команда 
«Спутник-2003» (тр. А.Хлебни-
ков). В 26 играх набрано 53 очка, 
одержано 16 побед, забито 40 
мячей и пропущено 15. Лучшим 
игроком команды в 2015-м стал 
Иван Попов. 

Затем С.Анохин вручил почет-
ные грамоты за «Большой вклад 

в развитие футбола в городе Мо-
скве» старшему тренеру отде-
ления футбола СШ Александру 
Зиновьеву, тренерам Вячеславу 
Удалову и Анатолию Хлебнико-
ву. 

Награжденными в этот вечер 
стали и футболисты команды 
«Зеленоград». Из рук С.Анохина 
и А.Смирнова медали получили 
Дмитрий Адушев, Александр Ар-
шиков, Анатолий Беляков, Ан-
дрей Бовтало, Асен Димитров, 
Алексей Друков, Александр Ка-
банов, Артем Клюев, Артем Лу-
кьянов, Абузар Мамедов, Вадим 
Моисеенко, Сергей Нечушкин, 
Сергей Пилюгин, Александр 
Сергеев, Артем Соболев, Алек-
сандр Устинов.

Я уверен, что с таким 
подходом мы в будущем 
увидим кого-то из ребят 
в сборной России

Анатолий Евсеев
журналист ИД «41»,
спортивный обозреватель
фотограф
evseev41@mail.ru

Анатолий Евсеев

журналист ИД «41»,
evseev41@mail.ru

Из-за недостатка 
снежного покрова в 
лесу традиционная 
зеленоградская гонка  
«Рождественская лыжня» 
была проведена на льду  
городского пруда. 

В Зеленоград приехали лыжники 
из Москвы, Твери, Рязани, Конаково 
и Московской области. Дистанция 
для мужчин и юношей в 5 возрастных 
категориях состояла из 5 кругов по 
1700 метров; женщины бежали 3 кру-
га. Быстрее всех 8,5 км среди мужчин 
пробежал С.Николаев – 21 мин. 16,23 

сек. (18-40 лет). В.Андреев из Истры с 
результатом 21 мин. 19,58 сек. побе-
дил в возрастной категории 40-50 лет. 
В.Лобачев (25 мин. 08,55 сек.) стал чем-
пионом в возрастной категории 60+. 
С.Иванов стал лучшим в группе 50-60 
лет (22 мин. 35,50 сек.), а Ф.Николаев 
пробежал 5 кругов за  22 мин. 15,52 
сек. и завоевал золотую медаль  сре-
ди мужчин от 30 до 40 лет. 

У женщин на высшую ступень 
пьедестала почета в своих возраст-
ных группах взошли: И.Сухова (16 
мин. 30,97 сек.), З.Тепеева (17 мин. 45, 
55 сек.) и Н.Борисова (18 мин. 50,32 
сек.).

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ГИМНАСТИКА

В минувшие выходные в СК «Ре-
корд» прошел традиционный 34-й 
турнир по художественной гимна-
стике «Зимняя сказка», в котором 
приняли участие гимнастки Москвы, 
Московской области, Калининграда, 
Петрозаводска, Тамбова, Твери, а 
также Казахстана, Италии, Украины.

Команду Центра олимпийской 
подготовки России представила дву-
кратная олимпийская чемпионка, 
заслуженный мастер спорта РФ Ев-
гения Канаева. Соревнования полу-
чились праздничные, яркие, призы 
вручал Дед Мороз. 

Зеленоградские гимнастки вы-
ступили достойно: 1 золотая медаль 
(Н.Квон, программа кмс), 3 сере-
бряные (Ю.Фомина, Д.Черемисина, 
В.Кривогина) и 3 обидных четвертых 
места.

ЗОЛОТАЯ 
ШАЙБА

В рамках Окружной комплексной 
спартакиады прошел турнир на при-
зы Клуба «Золотая шайба 2015-2016». 
Игры проходили в ФОК «Ледовый». 
Сборные команды управ Крюко-
во, Матушкино, Савелки, Силино и 
Старое Крюково выявляли сильней-
ших, которые будут представлять 
наш округ на турнире в Москве. 

Места на пьедестале почета рас-
пределились следующим образом.

2003-2004 г.р.: 1-е место – Си-
лино, 2-е – Крюково, 3-е – Матуш-
кино; 2001-2002 г.р.: 1-е место – 
Крюково, 2-е – Савелки, 3-е место – 
Старое Крюково; 1999-2000 г.р.: 1-е 
место – Крюково, 2-е – Савелки, 3-е – 
Силино.

Общекомандный зачет: 1-е ме-
сто – Крюково, 2-е – Савелки, 3-е – 
Силино.

НОВЫЙ ГОД —
С ТРУДНЫХ 
МАТЧЕЙ

ХК «Зеленоград» (гл. тренер 
Н.Щедров) в рамках Первенства 
МХЛ DATSUN в январе проведет два 
домашних матча с «Локо-Юниор» из 
Ярославля. Матчи состоятся в ФОК 
«Ледовый» (корп. 2045): 15 января в 
18.30, 16 января в 13.00.

КРАТКО

 

 

НОВЫЙ СЕЗОН 
НА НОВОМ СТАДИОНЕ

Команда СШ №112 «Спутник-2004»

ЭТО ИНТЕРЕСНО

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ЛЫЖНЯ

                                                      Фото Э.ЕВСЕЕВА
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15 января, 19.00. А.Толстой «Царь 
Федор Иоаннович». 12+ 

16 января, 19.00. Ж.-Б.Мольер «Ску-
пой». 12+  

17 января, 11.00, 13.00. Новый зал. 
Семейный лекторий  «Загадки истории»:

– «Тайны дома Романовых. Александр I»;
– «В поисках исчезнувших цивилиза-

ций. Атлантида и ее тайна».
Автор и ведущая лекций – Т.Эйдельман. 

10+

17 января, 19.00. «Капля счастья» – 
пластическая драма по мотивам произ-
ведений О.Уайльда. 12+

21 января, 19.00. Новый зал. Премье-
ра! А.Фугард «Здесь живут люди». 16+ 

22 января, 19.00. К.Гольдони «Хозяй-
ка гостиницы». 12+

23 января, 19.00. М.Горький «Васса». 
12+

24 января, 11.00, 13.00. С.Аксаков 
«Аленький цветочек». 5+
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«ВЕДОГОНЬ-ТЕАТР»
Ул. Юности, д. 6, тел. 499-740-9350 

www.vedogon.ru

До 31 января, с 10.00 до 
20.00: 

- Выставка графики зелено-
градской художницы М.Липи-
линой; 

- Выставка зеленоградской 
художницы О.Обуховой и ее 
учеников. 

Вход свободный. 6+
16 января, 18.30. Спектакль 

«Ящерица» Народного коллек-
тива театра-студии «Контакт» 
по пьесе А.Володина. 12+

Спектакль для детей «Щел-
кунчик» с участим театра-студии 
«Барабан» :

17 января в 17.00. Клуб 
«Радуга», корп. 1013А Предва-
рительная запись по тел. 8(499) 
732-7122. 

23 января в 16.00. Клуб 
«Силуэт», корп. 1444. Предва-
рительная запись по тел. 8(499) 
733-2433; 

Вход свободный. 3+
17 января:
- 12.00. Художественный 

фильм «Эта веселая планета» 
(СССР, 1973 г.). 3+

- 13.30. Игротека «МОС-
ИГРА». 3+ 

- 15.00 Вечер классической 
гитары. 6+

 Вход свободный.
24 января, 12.00. Концерт 

Московского государственного 
симфонического оркестра для 
детей и юношества  под управ-
лением з.а. РФ Д.Орлова «По 

странам и континентам. Фран-
ция, Польша, Россия». 6+ 

26 января, 19.00. «Танцуем 
любовь». Концерт шоу-балета 
«TODES». 12+

30 января, 12.00. Эстрадно-
цирковое представление для 
детей «Три медведя». 3+

30 января, 18.00. Спектакль 
«Женатый, но живой» с уча-
стием телезвезд А.Ардовой и 
М.Дрозда. 16+

31 января, 12.00 и 15.30. 
Спектакль для детей «Верные 

друзья» Московского театра 
«Атриум». 6+ 

Ежедневно. Квест-игра 
«Испытание». Подробности 
и запись на сайте:  www.
ispytanie.com. 16+

Выставки
До 20 января. «Новогодний калейдо-скоп» – выстав-

ка зеленоградских хдожников.
До 31 января «Когда елки были большими» – фото-

выставка конкурса «Окна в историю». 
С 22 января до 15 февраля. «Татьянин день»  – вы-

ставка работ художников Зеленограда.
Вечера в музее – каждый четверг
21 января , 18.00. Лекция «Знакомьтесь, дольмены 

Кавказа».
Вт, ср, пт – 10.00-18.00; чт – 13.00-21.00; сб – 

12.00-20.00; вс – 11.00-16.00. Понедельник – выходной. 
Каждое третье воскресенье месяца – день бес-

платного посещения.

МУЗЕЙ 
ЗЕЛЕНОГРАДА

Ул. Гоголя, 11в 
Тел. 8-499-731-4512, 
www.zelmuseum.ru
vk.com/zelmuseum

Корп. 1410, тел. 499-717-1602

До15 января 2016 г. Коллекция живо-
писи Музея Зеленограда. Избранное.

21 января, 18.00. Фортепианный кон-
церт «Образы ночи в музыке». Прозвучат 
произведения М.Равеля в исполнении 
С.Митина. 

Экскурсионное бюро
Вт, ср, пт – 11.00-17.00; чт – 13.00-20.00; 

сб – 12.00-19.00. Понедельник – выход-
ной.

Экскурсии по всем текущим выстав-
кам проводятся по предварительной 
записи. 

Каждое третье воскресенье месяца 
– день бесплатного посещения. 

16 января, 18.00. А.Володин «Стар-
шая сестра». 12+

17 января, 18.00. А.Милн «Винни-Пух 
и все-все-все». 6+

23 января, 18.00. Э.Т.А.Гофман «Си-
ньор Формика». 12+

24 января, 18.00. М.Мак Донах «Ка-
лека с острова Инишмаан». 16+

СП «ВЕДОГОНЬ» 
ГБОУ СОШ №854

Корп. 617, тел. 499-734-6008

пл. Колумба, дом 1
8-499-710-5330

ДТДиМ

До 31 января. Выставка, 
художника-эмальера Л.Анненко-
вой «Эмалевая шкатулка. Тайны 
морского дна. (Посвящение Кры-
му)».

20 января. Мастер-классы 
художника-эмальера Л.Анненко-
вой (предварительная запись по 
тел. 8-499-732-7296).

23 января, 15.00. Рожде-
ственский концерт музыкально-
хорового центра «Лель».

По вопросам приобретения 
билетов обращатьсяв в кабинет 
125. 

www.zelao.ru

6 февраля, 18.00. Концерт 
А.Розенбаума и его «Старой 
гвардии». 12+

7 февраля, 12.00. Музыкаль-
ная сказка для детей «Кошкин 
дом» Московского театра «На 
Перовской». Возраст 3+

9 февраля, 19.00. Концерт 
хора Валаамского монастыря. 6+

11 февраля, 19.00. Спектакль 
«Семейный ужин в половине 
второго». В ролях А.Большова, 
О.Остроумова, А.Васильев, К.Гре-
бенщиков, Е.Баринов, А.Рапо-
порт. 12+

18 февраля, 19.00. Концерт 
С.Пьехи «Ищу свою любовь». 12+

МУЗЕЙ ЗЕЛЕНОГРАДА
ОТДЕЛ «ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ»



Замечательно, что в 
нашем городе появились 
свои рождественские 
традиции. Это 
строительство 
рождественского вертепа 
у храмов свт. Николая 
Мирликийского и свт. 
Филарета Московского, 
приходские детские 
праздники и многое 
другое. 

7 января первый праздник со-
стоялся в актовом зале храма свт. 
Николая Мирликийского. Учащие-
ся воскресной школы и молодежь 
из объединения «Колокол» подго-
товили веселый спектакль и кон-
церт. По окончании праздничной 
программы все  участники и юные 
зрители получили сладкие подарки.

10 января приход храма блгв. 
вел. кн. Александра Невского по-

дарил юным зеленоградцам воз-
можность поучаствовать в при-
ключениях во время игры-квеста и 
посмотреть сказочный спектакль. 
Конечно, и здесь не обошлось без 
традиционного рождественского 
угощения.

Рядом со снежным вертепом в 
Никольской церкви в дни празд-
нования Рождества, с 7 по 10 ян-
варя, развернулась ярмарка – с 
музыкой, песнями, играми, хоро-
водами, концертом ансамбля на-

родной песни «Зеленоградские 
зори». Всех желающих бесплатно 
угощали горячим чаем с пече-
ньем.

Вырученные на ярмарке 
средства пошли на благотвори-
тельные цели: рождественские 
подарки для старейших прихо-
жан, которые по состоянию здо-

ровья не имеют возможности 
регулярно посещать храмы, и 
для наших подопечных воспи-
танников детских социальных 
учреждений.  

14 января рождественский 
праздник состоялся в школе-
интернате №7. Для праздника 
прихожанами храма и педагога-
ми интерната был сделан рож-
дественский вертеп, а ребятам, 
участвующим в представлении, 
были вручены книги и сладкие 
подарки.

Традицией стали праздники 
для многодетных зеленоградских 
семей. 7 января в кафе «Смоков-
ница» прошел благотворительный 
обед для многодетных семей клу-
ба блгвв. кн. Петра и Февронии. 
Гостеприимные владельцы кафе 
приготовили праздничный стол и 
подарки для юных гостей.

Еще один праздник организо-
ван  этим православным семей-
ным клубом 10 января совместно 
с РОО «Объединение многодетных 
семей Москвы» – веселые мастер-
классы, рождественский спек-
такль и праздничный обед.

Интересную программу и хоро-
шее настроение для гостей этих 
двух праздников обеспечили во-
лонтеры из организации «Рука к 
руке» и православная молодежь 
из зеленоградского объединения 
«Колокол». Подарки для много-
детных семей были приобретены 
на средства, вырученные во вре-
мя еще одной благотворительной 
ярмарки, которая прошла в конце 
2015 года.

Всего участниками благотвори-
тельной акции в поддержку мно-
годетных семей стали около 300 
учащихся общеобразовательных 
школ Зеленограда. Они своими 
руками изготовили для ярмарки 
поделки и рождественские суве-
ниры. 

13 января во время  концер-
та в КЦ «Зеленоград» священник 
Михаил Ильин вручил благодар-
ственные грамоты всем юным 

участникам  проекта.  Этот рож-
дественский концерт  в КЦ – еще 
одна зеленоградская традиция. 
В его программе прошли высту-
пления коллективов воскресной 
школы и Культурного центра,  а 
вход на это мероприятие был 
свободный для всех желающих. 
Еще один праздничный концерт, 
подготовленный учащимися вос-
кресной школы, состоится в ТЦСО 
«Зеленоградский» 15 января. При-
ходите, вас ждут с любовью!

Празднование Святок продол-
жится до дней святого Богоявле-
ния. Это необыкновенное время, 
когда мы можем и должны дарить 
друг другу радость о пришествии 
в мир Господа Бога и Спаса на-
шего Иисуса Христа. Давайте бу-
дем хранить и исполнять главную 
рождественскую традицию  –  по-
свящать эти святые дни благим 
делам любви и милосердия к на-
шим ближним!

 Е.СМИРНОВА

ПРАЗДНИЧНЫЕ  
БОГОСЛУЖЕНИЯ

НАВЕЧЕРИЕ 
БОГОЯВЛЕНИЯ 

(Крещенский сочельник)

18 января в храмах свт. 
Николая Мирликийского, свт. 
Филарета Московского и прп. 
Сергия Радонежского богослу-
жение Божественной литургии 
и Великой вечерни  начнется в 
7.00, в храме блгв. кн. Алексан-
дра Невского – в 8.00. После 
состоится Великое освящение 
воды. В тот же день на водое-
мах города пройдет освящение 
«иорданей» (полыньи для по-
гружения): на Черном и Школь-
ном озерах – в 15.00.

В этот день установлен стро-
гий пост «до первой звезды».

СВЯТОЕ 
БОГОЯВЛЕНИЕ

Крещение Господа Бога
и Спаса нашего
Иисуса Христа

19 января Божественная 
литургия в «старых» храмах 
города в 7.00, в храме блгв. 
Александра Невского в 8.40, по 
окончании Литургии еще раз 
состоится Великое освящение 
воды. В тот же день Великое 
освящение воды пройдет и 
в медицинских учреждениях  
города: в 13.00 – в молельной 
комнате при роддоме, в 14.00 – 
в городской больнице. В 15.00 
на Черном озере будет тради-
ционное крещенское погруже-
ние участников православного 
молодежного объединения 
«Колокол». Вечером в 17.00 – 
вечерня в храмах свт. Николая, 
свт. Филарета и прп. Сергия Ра-
донежского.

РАЗДАЧА 
ОСВЯЩЕННОЙ 

КРЕЩЕНСКОЙ ВОДЫ
18 и 19 января
В храмах свт. Николая, свт. 

Филарета и прп. Сергия с 10.00 
до 20.00.

В храме блгв. вел.кн. Алек-
сандра Невского раздача 
святой воды начинается по-
сле  освящения и будет про-
исходить: 18 января до начала 
вечернего богослужения, 19 
января – до 20.00.

Уточнить расписание бого-
служений можно по телефону  
8-499-736-6383, а также на сай-
тах http://www.zelen-hram.ru, 
http://alexandr-hram.ru.

Уважаемые зеленоградцы, дорогие братья и сестры! 
Поздравляем вас с Новолетием, Рождеством Христовым и Богоявлением!

Духовенство, сотрудники и прихожане зеленоградских храмов

1616 Тел. 8-499-736-6383 Ведущая Ирина Федюнина

№1  15 января 2016 г.

«            » ПО БЛАГОСЛОВЕНИЮ 
И.О. БЛАГОЧИННОГО ХРАМОВ 
ЗЕЛЕНОГРАДСКОГО ОКРУГА

ПРОТОИЕРЕЯ
КОНСТАНТИНА МИХАЙЛОВА

ПРАВОСЛАВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ
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